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El municipio El municipio ofrece unaofrece una
sana ruta ecoturísticasana ruta ecoturística

La nueva
depuradora,
capaz para 3
mil vecinos

Con infinidad de actividades,
de todo tipo, se combatieron los
calores de agosto, en el transcur-
so de una Semana Cultural que
atrajo a propios y a extraños apro-
vechando el amplio periodo de
ocio del mes estival por excelen-
cia. Las costumbres más tradicio-
nales se combinaron con iniciati-
vas de corte heterogéneo: expo-
siciones, juegos populares, exhibi-
ciones varias, música para todos
los gustos, gastronomía, citas dep-
portivas... Toda una repleta agen-
da de actividades que, en su co-
lofón, dejarón una sensación de
satisfacción de organizadores, par-
ticipantes y curiosos y cuyas pro-
puestas se desarrollaron conforme
a la programación prevista por el
Ayuntamiento. Páginas 2 y 3

La aparición de
‘Pozoleño’ ha
sido muy bien
acogida por los
ciudadanos

Página 8

Pozuelo acogePozuelo acoge
a su patronaa su patrona

La Virgen de los Baños, como sucede cada mes de octubre,
comparte unos días junto a sus paisanos, con la tradicional tra-

ída desde su santuario que reúne a una multitud Páginas 30 y 31

El municipio es
un enclave
ideal para la
cría del cerdo
ibérico

Página 6

La competición
nacional de
galgos se
resolvió en
Pozuelo

Página 12

Julio Fis dio el
pistoletazo de
salida a las
celebraciones
del pasado julio

Páginas 9 y 10

Nieto explica al
detalle el contenido
del nuevo POM

La Semana
Cultural brilló
en pleno mes
de agosto

El municipio de Pozuelo de
Calatrava ha visto ampliada su po-
tencial de depuración de aguas re-
siduales, tras la puesta en mar-
cha de la nueva EDAR que es ca-
paz de realizar el tratamiento pa-
ra lo que generaría una localidad
de hasta 3.000 personas, lo cual
equivale a un caudal medio diario
de 600 metros cúbicos.

La ubicación de esta Esta-
ción Depuradora de Aguas Resi-
duales en las inmediaciones de la

Laguna del Prado, justamente en
frente de la antigua que será reu-
tilizada como depósito de tormen-
tas y otro de agua tratada; asi-
mismo, se mantendrá el pozo de
bombeo como reserva.

En el acto de inauguración
tomó parte el consejero de Orde-
nación del Territorio y Vivienda,
Julián Sánchez Pingarrón, quien en
compañía del alcalde, Julián Mu-
ñoz y otros del entorno, visitaron
las instalaciones. Páginas 11 y 12

Páginas 9 y 10
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Pozuelo de Calatrava vivió
en agosto un intenso ciclo
de actividades sociales y
culturales, durante unas

jornadas en las que las cos-
tumbres más tradicionales
se combinaron con iniciati-
vas de corte heterogéneo.

Exposiciones, juegos popu-
lares, exhibiciones caninas,
música de diverso género,
deportes, gastronomía,... En

definitiva, toda una repleta
agenda para aprovechar de
una manera enriquecedora
el tiempo lúdico estival.

Caleidoscopio cultural contra
los calores del mes de agosto

Redacción

Satisfacción es la palabra
que mejor resume el éxito de las
actividades desarrolladas, que han
contado con una gran participa-
ción de los vecinos de la localidad
y con la asistencia de numerosos
visitantes llegados de diversos
puntos de la provincia.

Las actividades se desarro-
llaron según lo previsto, inicián-
dose la jornada del viernes 1 de
agosto con el Campeonato de Vo-
ley Playa celebrado en la Piscina
Municipal. La inauguración de la
exposición de pintura de autores
locales y de la exposición fotográ-
fica organizada por la Consejería
de Cultura de la Junta de Comu-
nidades, ‘Arte del Siglo XXI’, hizo
las delicias de los amantes de la
cultura gráfica; y los más taurinos
pudieron disfrutar, ya caída la tar-
de, de una magnífica exhibición de
recortadores a cargo de la cuadri-
lla ‘Arte Mediterráneo’.

El fin de fiesta corrió a car-
go del grupo rociero ‘Amigos del
Baile de Daimiel’, que puso el to-
que folclórico a la jornada inau-
gural.

El ‘I Encuentro de Encaje-
ras’ de Pozuelo de Calatrava cen-
tró las actividades del sábado 2 de
agosto, que también contó con un
Campeonato de Petanca y un
Campeonato de Mus, bailes en El
Chorrillo y una Fiesta Motera en
la plaza de toros de la localidad.

Las numerosas participan-
tes en el ‘I Encuentro de Encaje-
ras’ fueron recibidas por el alcalde,
Julián Muñoz Sánchez, acompaña-
do de otras autoridades locales y
exhibieron sus trabajos y su arte
en la elaboración de encaje de bo-
lillos durante las horas vespertinas.

Tras la clausura de este ‘I
Encuentro de Encajeras’ y la en-
trega de obsequios a los grupos
participantes, se celebró una Ex-
hibición Canina dirigida por Manuel
Álvarez Vadillo, profesional del
Centro Canino Alvacan, para fina-
lizar el día con la música de la ‘Or-
questa Rocher’ en la verbena po-
pular.

El protagonismo del domin-
go 3 de agosto fue para la ‘I Feria
de las Tradiciones Populares’, que
reunió en el Parque Municipal una
amplia exhibición de actividades
artesanas tradicionales pozoleñas,
suscitando un gran interés por
parte de vecinos y visitantes. Ya a
última hora de la tarde, los veci-
nos se dieron nueva cita con el
baile en ‘El Chorrillo’.

El apartado deportivo des-
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tacó por la celebración de una
prueba de duatlón; y en el plano
cultural tuvo lugar la representa-
ción de ‘La Venganza de Don Men-
do’ a cargo la Asociación Cultural
Tiquitoc Teatro de Argamasilla de
Alba.

La XXIV Semana Cultural de
Pozuelo de Calatrava continuó con
la duodécima edición del certamen
de elaboración y degustación de
migas, por parte de la Asociación
de Amas de Casa ‘Nuestra Señora
del Carmen’.

Los niños y jóvenes fueron
también protagonistas con los
campeonatos de ‘subastao’, par-
chís o pulsos; un concurso de pin-
tura para edades de 6 a 13 años;
cine infantil con la película ‘La in-
creíble historia de Caperucita Ro-
ja’; gimkana infantil; un taller de
guitarra organizado por grupos lo-
cales y, para finalizar, actuación de
la Agrupación Folklórica y Cultural
‘Virgen de Gracia’.

En la jornada previa a la fes-
tividad del Santísimo Cristo de la
Misericordia, la Hermandad reno-
vó la tradición de obsequiar a to-
dos sus hermanos con una cena
en el patio del antiguo colegio pa-
ra, llegada la medianoche, dar pa-
so al baile ‘de vísperas’, con la ac-
tuación de la orquesta-atracción
‘Danubios’. También hubo durante
esta jornada un parque multi-jue-
gos infantil, con hinchables, tren,
pistas de kart, etcétera; un cam-
peonato de ajedrez y la II Carrera
Urbana, en categorías infantil, fe-
menina y absoluta.

Mayores
Y cabe destacar la celebra-

ción de una multitudinaria cena
para homenajear a los mayores de
la localidad. El parque municipal se
engalanó para convertirse en un
gran salón al aire libre en el que
disfrutar de una buena cena acom-
pañada de la bonanza climática de
las noches de agosto. Centenares
de asistentes avalaron el rotundo
éxito del evento, que sirvió para
compartir una velada de fraterni-
dad y, sobre todo, de anécdotas y
miles de recuerdos sobre Pozuelo,
su historia y sus gentes.

“La recepción que ofrecemos
a los mayores es uno de los actos
más significativos de nuestra se-
mana cultural, ya que no existe
mejor testigo que ellos de la cul-
tura tradicional pozoleña”, mani-
festó Julián Muñoz Sánchez, el al-
calde. “Nuestros mayores son la
verdadera esencia de Pozuelo de
Calatrava, raíces vivas de nuestra
historia de las que debemos nu-
trirnos. Ellos han construido nues-
tro pueblo con su trabajo y con
su vida, y han sentado los sólidos
cimientos sobre los que se asen-
tará el próspero futuro que se
anuncia para nuestra localidad”,
añadía el primer edil.

Muñoz también tuvo unas
emotivas palabras para aquellos
que por diversas causas han teni-
do que partir dejando atrás su lu-
gar de nacimiento y que volvían
para reencontrarse con su familia,
con sus vecinos y con su propia
historia. “Pozuelo de Calatrava tie-

ne numerosos hijos repartidos a lo
largo de la geografía española y
mundial, todos pozoleños de ori-
gen pero también de corazón; y
cada año el pueblo y sus vecinos
esperan con ansia el momento del
reencuentro con todos aquellos
que llevan por el mundo el buen
nombre de Pozuelo”, explicaba el
alcalde.

Clausura
La clausura de la XXIV Se-

mana Cultural se producía en la
noche del 10 de agosto, con un
Encuentro de Bandas de Música
que precedió a la entrega de tro-
feos del centenar de actividades
celebradas a lo largo de estos diez
días dedicados a la cultura y el de-
porte.

La cita musical contó con la
participación de la Agrupación Mu-
sical ‘Santa Cecilia’ de Calzada de
Calatrava y la local Agrupación
Musical ‘José Gracia Sánchez’. Los
calzadeños abrieron su actuación
con la interpretación del pasodo-
ble ‘Jabugo’, de Abel Moreno, pa-
ra continuar con ‘Variazioni in blue’

de Jacob de Haan, ‘Os pássaros do
Brasil’ de Kees Vlak y ‘Abba Gold’
de Ron Sebregts. La banda de mú-
sica de Pozuelo ofreció a los asis-
tentes el pasodoble ‘Olé Toronto’
de Ferrer Ferrán, el preludio de ‘La
Revoltosa’ de R. Chapí, ‘La danza
del sable’ de A. Khatchturian, ‘Las
playas de Río’ de Kees Vlak y el pa-
sodoble ‘Pepita Greus’ de P. Pérez
Chovi.

Al término de la sesión mu-
sical dio comienzo una intensa en-
trega de trofeos que premió vic-
torias y participación en las activi-
dades desarrolladas a lo largo de
la semana. Trofeos, placas y me-
dallas sirvieron de reconocimiento
a pozoleños de todas las edades
en categorías tan dispares como la
natación, el mus o la creación li-
teraria.

El Ayuntamiento quiso tam-
bién reconocer la labor de las
agrupaciones de la localidad que
han colaborado para hacer posible
esta XXIV Semana Cultural. De es-
te modo, se hizo entrega de una
distinción honorífica a la Asocia-
ción de Jubilados, a la Agrupación

Musical ‘José Gracia Sánchez’, Pe-
ña ‘Motolitros’, Club Motero ‘Ten
cuidao’, Pozuelo Club de Fútbol,
C. B. Pozuelo, a la Peña Galguera,
las encajeras, Peña taurina, Amas
de Casa, Amigos del Caballo, José
Manuel Triguero, Miguel Sánchez
Caminero, Asociación Juvenil ‘La-
guna del Prado’, Cristo de la Mise-
ricordia y la Sociedad de Cazado-
res ‘Los Cabrales’.

Tras participar en la entrega
de galardones junto a la Reina y
Damas de Honor 2008 y otras au-
toridades municipales, Julián Mu-
ñoz Sánchez tomó la palabra para
agradecer a sus vecinos el alto
grado de participación con que ha
contado esta XXIV edición de la
Semana Cultural, “una semana
muy participativa, muy hospitala-
ria y sin incidentes, un auténtico
éxito del que me siento orgulloso”.

El primer edil tuvo una men-
ción especial para los mayores, a
quienes agradeció su entrega, y
para la población inmigrante de
Pozuelo de Calatrava, que “en es-
tos días ha compartido con nos-
otros su extraordinaria riqueza cul-

tural”. Muñoz quiso también ha-
cer público un reconocimiento al
trabajo y esfuerzo del equipo de
Gobierno local y especialmente al
concejal encargado de Festejos y
Cultura, David Triguero.

En este punto, el alcalde pu-
so fin a su intervención manifes-
tando su deseo de que la Semana
Cultural continúe cada año enri-
queciendo la vida cultural de Po-
zuelo de Calatrava y expresando
su deseo de que en próximas edi-
ciones se haga “todavía más ex-
tensiva a los grupos de inmigran-
tes para que podamos empapar-
nos de la riqueza cultural que ellos
nos traen”.

Durante el último fin de se-
mana cultural destacó también la
celebración del II Concurso de Mi-
gas entre Peñas, que reunió a bue-
na parte de la población pozoleña
alrededor de los fogones; el ‘La-
guna Festival’, que corrió a cargo
de los grupos Reincidentes, Moby
Dick, Golpe Directo, Saltibajo So-
zial y Revuelo; y la instalación de
un mercado medieval en las in-
mediaciones del Parque Municipal.
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Las personas mayores constituyen una
parte muy importante de la población

en Castilla-La Mancha, son más de
362.000 personas mayores de 65 años las
que viven en la comunidad autónoma, un
17,7% de la población, conformando un
colectivo que está demostrando una gran
actividad e implicación social, capaz de
hacerse oír y hacer valer sus derechos.

Este Día Internacional proclamado
por la ONU supone una gran oportunidad
para reflexionar sobre el papel que las per-
sonas mayores juegan en nuestra socie-
dad. Actualmente, la imagen del anciano
tomando el sol en un banco ha pasado a
ser algo anecdótico. Ahora, las personas
mayores de nuestra región son un grupo
activo que, cada vez más, demandan más
derechos y presencia activa en la sociedad.
Son un colectivo que quiere participar de
una manera directa en aquellas decisio-
nes y políticas que les incumbe directa-
mente.

Desde el Gobierno que preside José
María Barreda tenemos el compromiso de
seguir trabajando para ofrecer a nuestros
mayores una respuesta adecuada a sus de-
mandas. De hecho, el programa de Enve-

jecimiento Activo es una iniciativa dinami-
zadora con la que proporcionamos a este
colectivo un catálogo de actividades, con
el fin de lograr que la jubilación sea una
etapa de ocio y disfrute.

Actividades culturales, deportivas,
acceso a las nuevas tecnologías, cursos y
talleres de los más variados temas, tareas
de voluntariado y turismo son solo algunas
de las actuaciones que se llevan a cabo y
que contribuyen, de una manera eficaz, a
mantener la actividad física y mental, re-
trasando los efectos negativos del enveje-
cimiento y previniendo las situaciones de
dependencia.

En total son unas 120.000 personas
las que el pasado año participaron en to-
dos los programas y actividades de Enve-
jecimiento Activo que se ponen en mar-
cha en los centros y hogares de mayores
de toda la región.

Unas actuaciones que vienen inspi-
radas desde el Gobierno regional por un

sentimiento muy claro, el de justicia con
las personas mayores. Una cuestión con
la que pretendemos agradecer a este co-
lectivo toda una vida de trabajo, esfuerzo,
dedicación y sacrificio que ha hecho de Es-
paña y de Castilla-La Mancha el país y la
región moderna y avanzada de la que hoy
disfrutamos todos.

Por eso, cuando la salud y las cir-
cunstancias propias de la edad aconsejan
cuidados especializados el Gobierno caste-
llano-manchego dispone también de una
amplia red pública de plazas residencia-
les, centros de estancias diurnas, viviendas
de mayores, ayuda a domicilio y Teleasis-

tencia, capaz de ofrecer las mejores aten-
ciones.

Unos cuidados que se ven reforzados
con la aplicación de la ley de la Depen-
dencia, una nueva norma que supone un
gran avance pues establece el derecho de
toda persona a ser atendido, cuando no
pueda valerse por sí mismo.

Nuestro compromiso, y el del presi-
dente José María Barreda, es ofrecer a to-
das las personas mayores la tranquilidad
de que en cualquier situación de su vida
diaria, el Gobierno regional estará apo-
yando todos los proyectos que se plante-
en, para conseguir ofrecer a este colecti-
vo las mayores cotas de bienestar.

Fernando Lamata
Consejero de Salud y

Bienestar Social

Día Internacional de las Personas Mayores
1 de octubre

Estimado Sr. Director: Ante la
casi irreversible adopción del

gentilicio pozoleño y su institu-
cionalización afirmada con la edi-
ción de la publicación que dirige,
me veo en la obligación moral e
intelectual de escribir este argu-
mentario en el que, con todo mi

respeto hacia personas e institu-
ciones, expreso mi aversión ha-
cia el término por considerar in-
correcto su uso.

Hace ya más de una déca-
da que el periódico municipal
Concejo Abierto comenzó a usar
el término tomando con toda pro-

babilidad el vocablo de la Enci-
clopedia Espasa. Efectivamente
La Espasa otorga a los habitantes
de Pozuelo de Calatrava el genti-
licio de pozoleños pero ¿Por qué
hemos de dotar a la letra impre-
sa de una infalibilidad cercana a
la del Romano Pontífice? ¿Por qué
la Enciclopedia Espasa no puede
estar equivocada? En primer lu-
gar hay que considerar que las
ediciones de la citada enciclope-
dia toman gran parte de la infor-
mación de las ediciones más an-
tiguas.

Pero ante todo hemos de
considerar si existe un motivo pa-
ra que se incumplan los criterios
para crear palabras derivadas co-
mo podría ser el uso tradicional,
el uso de un cultismo (como,
afortunadamente para ellos, ocu-
rre con los habitantes de Cabra -
Córdoba- cuyo gentilicio es ega-
brense). Pero en Pozuelo no se da
el caso porque antes de la irrup-

ción del dichoso vocablo nos
nombrábamos como pozueleños.

Por si algún lector poco ave-
zado en estas cuestiones lingüís-
ticas no recuerda las reglas de las
palabras derivadas las recordaré:
a una raíz se le añade una des-
inencia o un sufijo o se le ante-
pone un prefijo. De este modo la
raíz de Pozuelo sería pozuel- (no
existe ningún motivo histórico pa-
ra que sea pozol-, y si lo que se
pretende es que el gentilicio deri-
ve de pozo, el gentilicio sería po-
ceño, nunca pozoleño). Si quisié-
ramos, que para eso el lenguaje
está vivo, hacer un aumentativo
con el nombre de nuestro pueblo
diríamos Pozuelón, nunca Pozolón
y si quisiéramos hacer un dimi-
nutivo (como se ha hecho con un
negocio establecido en nuestro
pueblo) lo llamaríamos Pozuelito,
jamás Pozolito. ¿Por qué entonces
nos empeñamos en llamarnos po-
zoleños?

Pero si mis palabras y mi
humilde persona no terminan de
convencer, sí pudiera hacerlo una
persona que mereció el respeto
de todos sus paisanos y de todo
el mundo: D. José Mª de la Fuen-
te y Morales, conocido por todos
como El Cura de los Bichos. Su
conocimiento de las lenguas clá-
sicas (por su formación sacerdo-
tal) se demuestra en su obra en
la que comenzaba cada descrip-
ción de un insecto con la etimo-
logía de su nombre científico.
Pues bien, D. José María, orgu-
lloso de sus orígenes, dedicó va-
rias especies al pueblo que le vio
nacer. Citaré tres ejemplos: Helix
Pozuelica, Sibina Pozuelica o Asi-
da Pozuelensis. En todas utiliza
nuestro sabio paisano la raíz po-
zuel-, nunca pozol-. ¿Acaso una
mente tan preclara no conocería
el gentilicio de su pueblo?

Miguel Sánchez Caminero

Cartas al director
Este periódico publicará opi-
niones de sus lectores, así co-
mo réplicas y sugerencias de
interés general que sean res-
petuosas hacia las personas e
instituciones. Las cartas remi-
tidas no excederán de las 30
líneas. Sus autores se identifi-
carán indicando su domicilio,
carnet de identidad (fotoco-
pia) y nº de teléfono.      
se reserva el derecho de ex-

tractarlas. El lector debe
aceptar que no se mantenga
correspondencia sobre ellas
ni devolverlas.

Pueden enviar sus cartas por:
- Correo postal:
C/ Alejandro Prieto 4, 2ºB.
13500 Puertollano
- Fax: 926 428 893
- Correo electrónico:
redaccion@oretania.es

Pozoleæo

En torno a nuestro gentilicio

Pozoleæo

« Justicia con las
personas mayores »

120.000 personas participaron en programas 
y actividades de Envejecimiento Activo
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Pozuelo
amplía su
capacidad
para depurar
aguas negras

Redacción

El consejero de Ordenación
del Territorio y Vivienda, Julián
Sánchez Pingarrón, inauguraba en
Pozuelo de Calatrava el grupo de
depuración de aguas negras o re-
siduales que incluye además otras
tres depuradoras que darán servi-
cio a los municipios de Calzada de
Calatrava, Aldea del Rey, Corral de
Calatrava, Valenzuela de Calatrava
y Caracuel de Calatrava. 

En este proyecto global de
depuración se han invertido 6,8
millones de euros, con el objetivo
de establecer unos procesos de
tratamiento de agua que contribu-
yan a mantener el río Guadiana en

condiciones adecuadas y benefi-
ciar al entorno natural.

Todo ello, declaraba el con-
sejero, a quien acompañaba en-
tre otros el alcalde de Pozuelo de
Calatrava, Julián Muñoz, “se tra-
duce en beneficios para los habi-
tantes de esta zona y refuerza las
oportunidades de desarrollo de es-
tos municipios, al contar con las
infraestructuras necesarias para
permitir la creación de empresas y
la generación de empleo”.

El presupuesto licitado en los
últimos cuatro años para proyec-
tos de abastecimiento y depura-
ción en el conjunto de la provin-
cia de Ciudad Real es de 81 millo-
nes de euros, de los cuales 74 mi-

Proyectada
para 3.000
habitantes

La planta aldeana tiene
una capacidad para 3.000

habitantes, equivalentes con
un caudal medio diario de
600 m3/d.
El sistema construído para
alcanzar los rendimientos
exigidos se compone de un
pretratamiento y un trata-
miento biológico mediante
un sistema de fangos activa-
dos en baja carga y en su
modalidad de canales de oxi-
dación del tipo compacto (re-
actor-decantador formando
conjunto). La distribución de
oxígeno en los reactores bio-
lógicos se hace mediante
360 difusores.
Asimismo, se ha construído
un único edificio de explota-
ción que incluye en su inte-
rior: el pretratamiento, la
deshidratación de fangos, los
equipos de aporte de aire al
reactor biológico y el desare-
nado-desengrasado (3+2 so-
plantes), sala de control, al-
macén, laboratorio y aseos-
vestuarios, con una superfi-
cie construida de 525 m2.
Debido a la cantidad de fan-
gos estabilizados que se pro-
ducirán, se utilizarán para el
tratamiento de éstos un sis-
tema de espesamiento y una
deshidratación mecánica me-
diante centrifugación (dos
unidades). El equipamiento
se contempla con línea de
agua industrial, línea de aire
comprimido de servicio y
desodorización por carbón
activo.
La situación de la EDAR se
encuentra frente a la antigua
depuradora, al lado de la La-
guna del Prado. Las aguas
residuales llegan mediante
un colector existente hasta
esa anterior instalación y,
desde ésta hasta el pozo de
gruesos de la nueva EDAR,
que debido a la profundidad
del colector existente se ha
cimentado el mencionado
pozo a ocho metros de pro-
fundidad. La Laguna del Pra-
do es un espacio natural de
especial protección para las
aves, por lo cual se exige la
mayor fiabilidad y seguridad
en el funcionamiento de
cualquier estación depurado-
ra de aguas residuales.
En cuanto a la antigua Esta-
ción Depuradora de Aguas
Residuales se aprovechará
para un depósito de tormen-
tas, un depósito de agua tra-
tada y se mantendrá el ac-
tual pozo de bombeo como
reserva.

La nueva EDAR está ubicada en las inmediaciones de la Laguna del Prado, junto a la antigua depuradora de aguas residuales

llones se destinan a la construc-
ción de depuradoras.

Estas licitaciones permiten
atender las necesidades de 45 nú-
cleos de población con la cons-
trucción de 41 depuradoras. Tan
sólo en el mes de febrero, ha con-
cluido Sánchez Pingarrón, “hemos
sacado a licitación en la provincia
de Ciudad Real proyectos por una
inversión de 27 millones de euros”.

La puesta en marcha de es-
te servicio, que se concibe como
un valor social, ambiental y eco-
nómico directamente relacionado
con el bienestar de los ciudadanos,
implica que los ríos son fuente de
riqueza y una depuración adecua-
da de las masas de agua contri-
buye a fortalecer el desarrollo eco-
nómico y social de los pueblos y
ciudades de Castilla-La Mancha.
Un cauce limpio es sinónimo de
prosperidad, contribuye al bienes-
tar de la ciudadanía y posibilita su
esparcimiento lúdico y social.

La recuperación de la calidad
del agua y del caudal del río Gua-
diana se ha convertido en una
prioridad para Castilla-La Mancha.
Para lograr este objetivo, la Con-
sejería de Ordenación del Territo-
rio y Vivienda está desarrollando
un importante plan en materia de
saneamiento y depuración de
aguas residuales, que compatibili-
za el crecimiento económico de las
poblaciones con la protección de
sus ricos y variados entornos na-
turales.

También se destaca el valor
añadido que estas infraestructuras
suponen para el desarrollo soste-
nible de las poblaciones.
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Redacción

El Ministerio de Agricultura,
Pesca y Alimentación ha incluido
a Pozuelo de Calatrava y su tér-
mino entre los municipios que
cuentan con aprovechamientos de
dehesa arbolada que son consi-
deradas idóneas para la alimenta-
ción de cerdo ibérico, con la de-
signación de ‘bellota’ o ‘recebo’. 

Conforme al Real Decreto
1469/2007, de 2 de noviembre,
por el que se aprueba la norma
de calidad para la carne, el jamón,
la paleta y la caña de lomo ibéri-
cos, Pozuelo de Calatrava posee
un ecosistema ligado íntimamen-
te a la producción de cerdos ibé-
ricos. Los recursos de su dehesa
arbolada son los indicados para
alimentar los animales de los que
se obtendrán los productos deno-
minados de ‘bellota’ o ‘recebo’.  

Esta zona responde a la de-
finición de área agroforestal que el
ministerio identifica como dehe-
sa, al estar ocupada fundamen-
talmente por especies frondosas

del género Quercus, tales como
la encina, el roble o el alcorno-
que. El bello paisaje adehesado
del Acebuchar y del paraje de la
Virgen de los Santos da buena
cuenta del espectacular entorno
natural que rodea la localidad.

El Ministerio de Agricultura,
Pesca y Alimentación señala que el
aprovechamiento económico de
las parcelas de la dehesa para la
obtención de productos de alta ca-
lidad favorece el mantenimiento
de la misma manteniendo conse-
cuentemente la protección de es-
te ecosistema, pero de todas for-
mas ha limitado la carga ganade-
ra máxima de estas parcelas para
garantizar la conservación y sos-
tenibilidad de las mismas. 

De este modo, Pozuelo de
Calatrava se configura como una
zona idónea para la producción de
productos ibéricos, ya sean los co-
mercializados en fresco u otros tan
característicos como el jamón, la
paleta y la caña de lomo. Esta ac-
tividad se uniría al cultivo del vi-
ñedo y del olivar para hacer de la

localidad una auténtica fuente de
tesoros gastronómicos. 

Se conoce como productos
de ‘bellota’ a los obtenidos a par-
tir de animales sacrificados inme-
diatamente después de ser ali-
mentados exclusivamente de be-
llotas, hierba y demás recursos na-
turales de la dehesa; y como pro-
ductos de ‘recebo’ a los obtenidos
a partir de animales cuyo cebo es
completado mediante el aporte de
piensos compuestos de cereales y
leguminosas. Para obtener ambas
calificaciones los animales han de
cumplir además con una serie de
condiciones relacionadas con su
constitución y edad de sacrificio
entre otros aspectos.  

La normativa fija los aspec-
tos raciales y de alimentación ne-
cesarios para la obtención de la
mención ‘ibérico’, que deben que-
dar garantizados mediante un ade-
cuado procedimiento de control a
lo largo de la producción la elabo-
ración y la distribución, desde la
explotación ganadera hasta su
venta al consumidor final.  

El municipio
asume varias
competencias
sobre gestión
catastral

Redacción

El Ayuntamiento ha sus-
crito un convenio de colabora-
ción con la Secretaría de Estado
de Hacienda y Presupuestos, y
más concretamente con la Di-
rección General del Catastro
gracias al cual ha asumido di-
versas competencias en materia
de gestión del censo y padrón
estadístico de las fincas rústicas
y urbanas.

La formalización de este
convenio deriva de una solicitud
efectuada por el Ayuntamiento
pozoleño en fecha del 21 de no-
viembre de 2007 a través de la
Gerencia Territorial del Catas-
tro de Ciudad Real, y de la con-
siguiente estimación de conve-
niencia determinada por la Di-
rección General del Catastro el
23 de enero de 2008.

El objeto de este acuerdo
se concreta en la colaboración
entre estas entidades para el
ejercicio de las funciones de
gestión catastral sin perjuicio de
la titularidad de las competen-
cias que, en la materia objeto
del convenio, corresponden a
la Dirección Gral. del Catastro.

Julián Muñoz explica que
“en su momento formulamos
nuestra solicitud a través de la
Gerencia Territorial atendiendo
a razones de eficacia y enten-
diendo que nuestro Ayunta-
miento dispone de los medios
personales y recursos idóneos
para desempeñar estas funcio-
nes, tal como expusimos en la
memoria que acompañaba a la
petición”. Asimismo y una vez
suscrito el convenio, el alcalde
asegura que con la asunción de
estas competencias “no preten-
demos sino garantizar un me-
jor servicio a nuestros vecinos y
un buen funcionamiento de la
gestión catastral de nuestro
pueblo”, al tiempo que se mues-
tra “satisfecho con el hecho de
que la Dirección General del Ca-
tastro haya considerado nues-
tros medios como idóneos para
desempeñar este papel”.

Entre las competencias
que asume el Ayuntamiento se
contemplan, en régimen de en-
comienda de gestión, las fun-
ciones de tramitación de los ex-
pedientes de alteraciones de or-
den físico y económico.

En materia de colabora-
ción en el mantenimiento ca-
tastral corresponderá al Con-
sistorio la elaboración y entrega
de la documentación relativa a
los datos físicos, comprendien-
do entre éstos los datos gráfi-
cos, económicos y jurídicos de
los bienes inmuebles para que
la Gerencia pueda efectuar la
valoración de los mismos.

El Ministerio incuye el término municipal en una normativa específica

Enclave ideal para
criar cerdo ibérico

Ampliada la Zona Especial de Protección
de Aves adyacente al aeropuerto provincial

Redacción

El Diario Oficial de Castilla La
Mancha (DOCM) publicó el 3 de
octubre el acuerdo del Consejo de
Gobierno de 30 de septiembre, por
el que se aprueba la ampliación de
la ZEPA del Campo de Calatrava.

Esta disposición satisface una de
las medidas compensatorias de la
última DIA del Aeropuerto de Ciu-
dad Real, emitida hace casi tres
años. La ampliación, en torno a las
2.500 ha., hará que la ZEPA se ex-
tienda por un área de 8,978,42 ha.
en los términos municipales de

Ciudad Real, Miguelturra, Pozuelo
de Calatrava, Ballesteros de Cala-
trava y Villar del Pozo.

La gestión de este espacio
será responsabilidad del Organis-
mo Autónomo de Espacios Natu-
rales de Castilla-La Mancha. El Go-
bierno regional trasladará este

acuerdo a la Comisión Europea.
Por otro lado, a falta de unos

días para la fecha prevista para el
inicio de las operaciones del aero-
puerto de Ciudad Real, la sociedad
promotora ha ampliado su oferta
para la adquisición de terrenos
dentro de la ZEPA.

Potencian la
Unidad Local
de Gestión de
Empleo

Redacción

El alcalde ve con satisfac-
ción cómo la calidad de la Uni-
dad Local de Gestión de Empleo
sigue avanzando tras contar con
nuevo equipo informático, que
incrementará la efectividad y
agilizará este servicio del que
la localidad se hizo cargo el pa-
sado mes de mayo.

Julián Muñoz Sánchez
destacaba la importancia de
que el Ayuntamiento disponga e
incremente la calidad del cita-
do servicio, ya que “son unas
competencias que hemos ad-
quirido en el camino de hacer
de Pozuelo de Calatrava una lo-
calidad útil a todos nuestros ve-
cinos, sin que se vean en la obli-
gación de realizar frecuentes
traslados a la capital”.

La Unidad Local de Ges-
tión de Empleo permite que
aquellos desempleados empa-
dronados en Pozuelo de Cala-
trava, que no sean preceptores
de prestaciones por esta situa-
ción, puedan renovar su de-
manda en la propia localidad,
sin tener que desplazarse a lo-
calidades vecinas que sí dispo-
nen de oficina de empleo.

“Gracias a la Unidad Lo-
cal de Gestión de Empleo, aque-
llos pozoleños que se encuen-
tran en situación de desempleo
y a los que, precisamente por
esta circunstancia, les resulta
más gravoso hacer frente a los
gastos ocasionados por los des-
plazamientos, pueden realizar la
renovación de su demanda sin
moverse del pueblo, lo cual
además de redundar en benefi-
cio de la comodidad de los ve-
cinos, lo hace también en el es-
tado de su economía personal”,
manifestaba el alcalde.

El nuevo material infor-
mático, consistente en una uni-
dad central de procesamiento,
un monitor plano LCD y una im-
presora láser, ha reforzado un
servicio del que pueden hacer
uso todos los los vecinos de Po-
zuelo de Calatrava que sean re-
sidentes en la localidad y que
tengan la demanda de empleo
en situación de alta.
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El Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava conmemoró el pasado domingo 12 de
octubre el Día de las Fuerzas Armadas junto a los tres Guardias Civiles de la lo-

calidad, una celebración a la que se sumó un compañero del cuerpo destinado en
Daimiel y un capitán natural de Pozuelo de Calatrava. Tras la tradicional función re-
ligiosa en la Iglesia de San Juan Bautista el Ayuntamiento pozoleño ofreció un ape-
ritivo y posterior almuerzo en el Salón Multiusos.

El equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava, presidido por
el alcalde, Julián Muñoz Sánchez, se concentró el pasado día 24 de septiembre

en compañía de trabajadores municipales y otros vecinos a las puertas de la Casa
Consistorial, para guardar cinco minutos de silencio en condena al último atentado
de la banda terrorista ETA en el municipio cántabro de Santoña, que costaba la vi-
da al brigada Luis Conde y dejaba heridas a otras cinco personas.

El último periodo del curso 2008 se prolongará hasta el próximo día 19 de diciembre

La Universidad Popular ha
retomado sus actividades

Redacción

La Universidad Popular
afronta el último trimestre de 2008
con una completa oferta de acti-
vidades destinadas al desarrollo
cultural, físico y tecnológico de los
vecinos de la localidad que, ini-
ciada el pasado 6 de octubre, se
prolongará hasta el 19 de diciem-
bre, momento en que será clau-
surado el curso 2008.

Esta iniciativa municipal fi-
nalizará así un año cargado de ac-
tividades formativas y de ocio que
se iniciaba en enero con los cursos
del primer semestre, a los que si-
guieron actividades estivales y
ahora el último tramo previsto.

La extensa programación se

estructura en siete ejes temáticos,
siendo éstos el Programa de Edu-
cación y Formación, el Programa
de Actualización de Conocimientos
Específicos, Programa de Forma-
ción para el Empleo y Formación
Ocupacional, el Programa de Ac-
tuaciones Innovadoras, el Progra-
ma de Desarrollo Cultural, Progra-
ma de Desarrollo de la Creatividad
y el Programa de Investigación So-
cial y Etnográfica.

La UP pozoleña se caracteri-
za, de este modo, por su constan-
te actividad y una incesante voca-
ción de promover la participación
ciudadana y la dinamización so-
cial de la localidad para, a través
de la formación y en consonancia
con el objetivo fundamental de las

Universidades Populares, globali-
zar e integrar las dinámicas y re-
cursos existentes dentro del mu-
nicipio, poniéndolos al servicio de
la calidad de vida de las personas
y de las transformaciones sociales
necesarias para mejorarla.

El Programa de Educación y
Formación incluye un taller de cor-
netas y tambores y un curso des-
tinado al estudio de la nutrición; el
Programa de Actualización de Co-
nocimientos Específicos estará de-
dicado al aprendizaje informático
y el Programa de Formación para
el Empleo y Formación Ocupacio-
nal incluye una jornada de Pre-
vención de Riesgos Laborales y
un ciclo de Cine Fórum para los
más cinéfilos.

Uno de los bloques temáti-
cos más atractivos y con una ma-
yor oferta de actividades es el Pro-
grama de Desarrollo de la Creati-
vidad, que en su seno recoge un
taller de corte y confección, dibu-
jo y pintura para adultos, manua-
lidades (con patchwork, marque-
tería con acetato, repujado de es-
taño y técnicas decoupage), bailes
de salón y pintura en tela.

El Programa de Investiga-
ción Social y Etnográfica intentará
profundizar en la recuperación de
tradiciones a través de un taller de
restauración de muebles, un curso
de bailes regionales y otro de ba-
llet, un taller de elaboración arte-
sanal de encaje y un grupo de te-
atro para adultos.

El Consistorio
abre una bolsa
para futuras
viviendas VPO

Redacción

La Concejalía de Urbanis-
mo ha abierto una bolsa para
que puedan incribirse todas
aquellas personas interesadas
en la adquisición de alguna de
las viviendas de protección ofi-
cial (VPO) que en el futuro se-
an objeto de construcción en
Pozuelo de Calatrava.

En este sentido, el Ayun-
tamiento será mero intermedia-
rio de información pues, en nin-
gún caso, es promotor ni será
objeto de ninguna responsabi-
lidad de las construcciones.

La información a ofrecer
será la que suminiestren las em-
presas constructoras y promo-
toras, dando preferencia en pri-
mer lugar a las VPO; en segun-
do lugar a las de alquiler con
opción de compra y, finalmente,
a las viviendas de renta libre.

Redacción

Este viernes 24 de octubre
es un día especial para Pozuelo
de Calatrava ya que la localidad
comienza su andadura como es-
cenario de la Red de Teatros de
Castilla-La Mancha, una expe-
riencia importante que enrique-
cerá la vida cultural local y en la
que se adentra con un concierto
de música tradicional a cargo del
grupo Tradición.

Este grupo albaceteño pre-
senta su espectáculo ‘En la pro-
vincia de Albacete, 30 aniversa-
rio’. La cita está prevista para las
21:00 horas en el Teatro.

Por otro lado, el viernes 31
de octubre se celebrará la no-
che de los muertos con una fies-
ta de Halloween en el Salón Mul-
tiusos en cuya organización el
Consistorio tendrá la colabora-
ción del disco-pub ‘La Familia’.

Ya en noviembre, el teatro
copará de nuevo la actualidad
cultural el sábado día 8, cuando
la compañía Producciones Amal-
gama de Madrid pondrá en es-
cena ‘Hola... ¿Hay alguien ahí?’.
Y el 22 de noviembre, conme-
morando a Santa Cecilia, la Agru-
pación Musical ‘José Gracia Sán-
chez’ ofrecerá un concierto en el
Teatro Municipal.

El décimo primer mes del
año finalizará, en cuanto a esta
programación se refiere, con un
viaje a la Ciudad de las Artes y
las Ciencias de Valencia. La ex-
cursión se celebrará entre los dí-
as 28 y 30 y tendrá un coste de
60 euros que incluye el despla-
zamiento, la estancia en régimen
de alojamiento y desayuno y la
entrada a la Ciudad de las Artes
y las Ciencias.

Recapitulando, hasta la fe-
cha se ha desarrollado ya la ex-
posición etnográfica ‘El sentir de
un pueblo’ para conmemorar el
bicentenario de la Guerra de la
Independencia.

Pozuelo estrena su presencia
en la Red de Teatros de C-LM

6 contenedores
soterrados en la
Plaza de España

Redacción

El Ayuntamiento ha conclui-
do la primera fase de soterra-
miento de contenedores, en la Pla-
za de España, incluyendo tres de
residuos sólidos con una capaci-
dad cada uno de 1.100 litros y
otros tantos contenedores sote-
rrados pluma, uno para vidrio, otro
para cartón y otro para envases.
Gracias a ello se ha mejorado la
estética de esta zona, pues los tra-
dicionales contenedores daban
mala imagen y, por otro lado, se
asegura una mejor limpieza y se
eliminan malos olores. Se espera
la colaboración vecinal para man-
tener la zona en buen estado.

‘Nómadas del
Metal’ en
Pozuelo de Cva.

Redacción

El próximo día 15 de no-
viembre, ‘Nómadas del Metal en
Gira’ llegará al Salón Multiusos de
Pozuelo de Calatrava con las ac-
tuaciones de ‘La Hermandad’ (he-
avy metal desde Santander), ‘Fu-
ria Animal’ (power metal desde Ali-
cante) y ‘Moby Dick’, quienes apro-
vecharán para celebrar su décimo
aniversario como grupo en el
transcurso del evento musical.
Diez años que han dado para mu-
cho, bueno y malo, tres discos edi-
tados, muchos conciertos y las ga-
nas de celebrar con su público una
fiesta muy especial y que antece-
derá al trabajo del nuevo disco.
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Ángel López habló de la “magnífica función” de los periódicos locales

La presentación de
‘Pozoleño’ causó
gran expectación

Redacción

El anterior delegado provin-
cial de Cultura destacó la “mag-
nífica función” de periódicos loca-
les como el presentado por el
Grupo de Comunicación Oretania
en Pozuelo de Calatrava y que,
bajo la cabecera de ‘Pozoleño’,
ofrece de manera gratuita la in-
formación más cercana que se
produce cada tres meses en este
municipio. 

Estas palabras las pronun-
ciaba Ángel López durante su in-
tervención en un multitudinario ac-
to de presentación que hizo pe-
queño el salón de plenos del Ayun-
tamiento de la localidad y en cu-
yo transcurso también tomaron la
palabra el primer edil, Julián Mu-
ñoz y el responsable del grupo edi-
tor, Julio Criado. 

López se refirió a los tres
principales papeles que cumple la
prensa local, como son ofrecer la
información más inmediata, “dan-
do a los ciudadanos también ese
poder democrático de saber lo que
ocurre a su alrededor”; el apoyo “a
la identidad local como colectivo
y grupo humano” y, por último,
su contribución a los esfuerzos por
elevar los índices de lectura. 

Sobre el anterior punto el
entonces delegado provincial de
Cultura añadió que “un periódico
cercano que nos va a contar algo
de lo cual tenemos una referencia,
ya sea por transmisión oral, por-
que lo recordamos, porque hemos
visto algo, porque lo conocemos,
puede hacer que el índice de lec-
tura suba porque estoy seguro de
que todo vecino que reciba el pe-
riódico en su casa, primero lo va
a hojear y, al final, lo va a leer
con un cierto interés”. 

Dado que, según dijo, el ni-
vel de lectura en Castilla-La Man-
cha se ubica en el 56% según las
encuestas, “mucho más que hace
20 años, pero mucho menor del
porcentaje que hay en media Eu-
ropa”, López considera que la apa-
rición de ‘Pozoleño’ supone “un
servicio impagable” al editor. 

Julio Criado, por su parte,
destacó que esta nueva cabecera
que edita la empresa “no es un pe-
riódico más del Grupo de Comu-
nicación Oretania, ‘Pozoleño’ es el
periódico de Pozuelo de Calatrava”
y añadió que “prensa local gratui-
ta no es sinónimo de mala calidad
o de un batiburrillo de publicidad;
también es de calidad, como la
que nosotros intentamos hacer”. 

Asimismo, llamó a la partici-
pación ciudadana con el objetivo
de enriquecer el contenido y poder
llegar a todos y cada uno de los
ámbitos de la localidad, de mane-
ra que se dé cabida a toda la so-
ciedad pozoleña y sea fiel reflejo
de la misma. 

Y el acto fue cerrado por Ju-
lián Muñoz, quien destacó el día
como “un día muy importante pa-
ra Pozuelo de Calatrava, porque
esta presentación del periódico
nos va a hacer más libres”. 

El alcalde afirmó que este
nuevo periódico local que pone en
marcha el Grupo de Comunicación
Oretania viene a cubrir el hueco

David Triguero
dirige desde
agosto JJSS
de Ciudad Real

Redacción

David Triguero, de 25
años y concejal en el Ayunta-
miento de Pozuelo de Calatrava,
fue elegido a finales de agosto
por unanimidad como nuevo se-
cretario general de Juventudes
Socialistas de Ciudad Real
(JSCR), en un congreso ex-
traordinario en el que tomaba el
relevo a Isabel Rodríguez, di-
rectora general de Juventud y
secretaria de Comunicación de
la Ejecutiva regional del PSOE.

Triguero, en declaraciones
a los medios, señaló que la ac-
tuación de la Ejecutiva que ya
preside, en la que se integran
otros diez miembros más, será
continuista en el sentido de que
su voluntad pasa por seguir for-
taleciendo la organización ju-
venil que, en los tres últimos
años, ha creado 15 nuevas
agrupaciones locales y ha do-
blado su militancia hasta llegar
a los 690 afiliados.

En la apertura del congre-
so estuvo presente el secretario
de Organización de PSOE de
Castilla-La Mancha, José Manuel
Caballero, quien recordó sus
tiempos como secretario pro-
vincial y federal de Juventudes
Socialistas, y explicó que en el
seno de su familia política se es-
tán renovando las organizacio-
nes desde la premisa de que no
son instrumentos en sí mismos,
sino que son instrumentos al
servicio de la sociedad.

Por su lado, la secretaria
provincial saliente, Isabel Rodrí-
guez, quien recibió una placa
como reconocimiento a su labor,
dijo que uno de los objetivos
de la formación es trabajar por
mejorar la sociedad y, en ese
sentido, se mostró segura de
que la nueva dirección provin-
cial va trabajar en esa dirección.

En el acto de clausura ha-
bló el secretario federal de Ju-
ventudes Socialistas de España
(JSE), el toledano Sergio Gutié-
rrez, quien instó a sus compa-
ñeros de Ciudad Real a ser la
voz de los jóvenes en el PSOE
y no ser la voz del PSOE entre
los jóvenes.

Gutiérrez, por otro lado,
también animó al debate y la
discusión como forma de que
los congresos de los jóvenes so-
cialistas pueden estar atentos
a los cambios de la sociedad y
a dar alternativas a los nuevos
temas que se van planteando.

Por su parte, el secretario
provincial del PSOE, Nemesio de
Lara, instó a los jóvenes a par-
ticipar en política, una de las ac-
tividades, dijo, más nobles que
existen, ya que es una forma de
servir a mejorar la sociedad "sin
recibir, en la mayoría de los ca-
sos, nada a cambio".

que caracteriza la información tan
“globalizada” que rige hoy día y
que “se olvida de lo nuestro, de
lo cotidiano, de lo cercano a nos-
otros, de lo que es de nuestro pue-
blo”. 

Por eso, Muñoz aseguró que
“con ‘Pozoleño’ estaremos más y
mejor informados y tendremos
más elementos de juicio a la hora

de hacer cualquier tipo de crítica
y sí pido que sea una crítica cons-
tructiva, una crítica sana para que
aquellas cosas que la gente en-
tienda que se está haciendo mal
se pueda hacer mejor y podamos
remendar aquello que no se haya
hecho bien”.  

Para finalizar, el alcalde po-
zoleño enfatizó en exigir al editor

“la máxima imparcialidad para que
nadie se sienta olvidado o maltra-
tado”. 

La convocatoria también fue
secundada por el alcalde y conce-
jales de Granátula de Calatrava y
Argamasilla de Calatrava, así como
el juez de paz de la localidad o
presidente de hermandades y pe-
ñas de Pozuelo de Calatrava. 
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Redacción

Pozuelo de Calatrava es
este año, por vez primera, uno
de los municipios beneficiarios
del Programa de Rehabilitación
Itinerante de Castilla-La Man-
cham que, bajo las siglas PRI-
CAM, promueve la organización
COCEMFE CLM en colaboración
con otras entidades como la
Consejería de Sanidad de la
Junta de Comunidades de Cas-
tilla-La Mancha.

Este programa de aten-
ción integral está destinado a
personas con grandes discapa-
cidades físicas de nuestra re-
gión, que viven en el medio ru-
ral.

Lleva en marcha desde el
año 2003 y atiende cada año a
250 personas con discapacidad,
residentes en más de 70 pobla-
ciones, con una media pobla-
cional de 1.500 habitantes y re-
corriendo para ello, en torno a
153.196 kilómetros cada año. 

El PRICAM proporciona
una atención directa hacia la
persona con gran discapacidad
física, realiza una media anual
de 6.106 sesiones. Ofrece un
servicio integral, que abarca
desde la rehabilitación física
hasta la atención psicológica,
contando para ello con profe-
sionales especializados en la
materia. 

La persona usuaria del
servicio recibe una intervención
adecuada a sus necesidades y
de carácter gratuito. Estas in-
tervenciones se llevan a cabo de
forma individual o grupal. 

Asimismo, para aquellas
personas con discapacidad físi-
ca cuya movilidad esté muy re-
ducida, las actividades se reali-
zan en sus propios domicilios;
en otras ocasiones, la persona
recibe transporte adaptado pa-
ra desplazarse a los lugares se-
leccionados para la intervención
del PRICAM, que en la mayoría
de las ocasiones, son instala-
ciones cedidas por los Ayunta-
mientos y Centros de Salud.

También se realizan acti-
vidades de información, orien-
tación y apoyo psicológico diri-
gidas a las personas con disca-
pacidad y sus familiares.

Desde 2006 se ha atendi-
do a 150 personas con disca-
pacidad física y orgánica de ca-
rácter crónico con edades com-
prendidas entre los 16 y los 65
años. En 2008 se atiende a 43
usuarios de los cuales 24 son
hombres y 19 mujeres. Con una
inversión para este año de
515.000 euros, desde la Con-
sejería de Sanidad se ofrece
gratuitamente esta asistencia
psicológica y fisioterapéutica.

El PRICAM
recala por vez
primera entre
los vecinos de
Pozuelo

El periodo PRODER II se ha completado con una inversión superior a los 9,5 millones de euros

Satisfacción del Campo de
Calatrava al cierre de ciclo

 Redacción

La Asociación del Campo de
Calatrava de la cual forma parte
Pozuelo de Calatrava, presentaba
recientemente en acto público en
el Palacio de la Serna de Balleste-
ros el balance de resultados de
las actuaciones que se han inclui-
do dentro del programa Proder II.

Unas actuaciones cuyo obje-
tivo primordial ha consistido en la
creación de una marca de identi-
dad que uniera a la quincena de
municipios que, en la actualidad,
conforman esta asociación. “De
esta manera se busca que la co-
marca pueda experimentar un no-
table desarrollo económico, turís-
tico, cultural y agroalimentario im-
pregnando e involucrando a ciu-
dadanos e instituciones en la ex-
pansión del espíritu calatravo”,
aseguró al inicio de su interven-
ción el presidente de la Asociación,
ante un centenar de personas.  

El acto contó con la presen-
cia del delegado de Agricultura,
Medio ambiente y Desarrollo Ru-
ral, Francisco Chico; la vicepresi-
denta de Diputación Victoria So-
brino, representantes municipales
de las diversas localidades inclui-
das en el proyecto, entre ellos el
alcalde Julián Muñoz y el concejal
David Triguero, así como del teji-
do asociativo que la conforman,
además de varios representantes
de las regiones griegas de Piería
y Serres, con los que se ha man-
tenido un programa de coopera-
ción comunitaria. 

9.541.786 euros de inversión 
Tras dar la bienvenida a los

presentes, Román Rivero daba
cuenta de los numerosos proyec-
tos en que se han enmarcado den-
tro del programa Proder II, gracias
a una inversión total de 9.541.786
euros; de los cuales 4.348.104 eu-
ros fueron inversión pública (sub-
venciones comunitarias, Feder, Fe-
oga, administraciones nacionales,
Gobierno Central, Junta de Comu-
nidades y ayuntamientos) y la in-
versión privada alcanzó los
5.193.682 euros. 

Este presupuesto ha hecho
posible iniciativas como la creación
de un Centro de recepción de vi-
sitantes, la declaración de la Ruta
de la Pasión Calatrava como fies-
ta de Interés Turístico Regional,
el logro de la denominación de ori-
gen del Aceite de Oliva Campo Ca-
latrava, la puesta en valor de la
construcción de un Centro de In-
terpretación del Carnaval en Mi-
guelturra, la edición de la revista
Calatrava Turística, la musealiza-
ción del Castillo de Doña Beren-
guela así como la del yacimiento
Oreto Zuqueta, entre otros. 

Numerosas medidas con las
que se pretende potenciar el des-
arrollo rural de esta comarca que
cuenta con cuantiosos atractivos
turísticos, y que tuvo su punta de
lanza en el Parque Cultural Cala-
trava. “En junio de 2004 nació el
Parque Cultural Calatrava, al am-
paro del Proder II, con el objetivo
de crear conciencia comarcal, po-
ner en valor la difusión de la cul-
tura calatrava, potenciar el desti-
no turístico Almagro-Calatrava
(que ha experimentado un au-
mento del 20% en el número de
visitantes, duplicando el número
de pernoctaciones, y consolidán-
dose como el tercer destino turís-
tico de Castilla-La Mancha y pri-
mero de la provincia). Otros obje-
tivos de futuro son conseguir po-
sicionar en el mercado los produc-
tos estrellas de la comarca tales

como el aceite, las berenjenas, el
vino o el pan; así como el recono-
cimiento de la marca de calidad
Calatrava-Parque Cultural. 

Habló también sobre el dise-
ño de un portal web con el que se
pretenden comercializar los pro-
ductos y servicios, destacó la línea
de cultura, investigación y edición
de libros y revistas, en colabora-
ción con otras instituciones como
el Colegio de Arquitectos de Ciu-
dad Real, la Universidad de Casti-
lla-La Mancha, la Autónoma de
Madrid, etc, sin olvidar, la realiza-
ción de las Cartas Arqueológicas
de los municipios del campo Cala-
trava y haciendo hincapié en el
plan de calidad estética urbana,
para cuidar la imagen urbana de
estos pueblos manchegos. 

En el plano promocional se
refirió a la asistencia a ferias como

Fitur, España Original, Catas co-
mentadas, presentación del acei-
te en distintos municipios de la
provincia, etc. 

Por su parte, el delegado de
Agricultura, Francisco Chico, co-
menzó su primer acto como tam-
bién delegado de Desarrollo Rural,
se mostró encantado de compro-
bar las dimensiones del proyecto.
“Nos encontramos en un territorio
en el que el significado del des-
arrollo rural se ve en su máximo
esplendor, por este motivo, puedo
asegurar que sois un ejemplo pa-
ra todos” aseguró Francisco Chico,
quien animó a estos municipios
“a seguir trabajando en pro de la
calidad de marca y de la compe-
tencia de mercado”, felicitando a
la Asociación por ser la primera
de la región en cerrar su progra-
ma 2003-07 al cien por cien. 

Alo largo de este periodo han sido diversas las importantes citas que el Campo de Calatrava ha
mantenido en contextos de decisión europeas. La última tenía lugar este mismo año, con un viaje

a Bruselas en el que, junto a otros alcaldes de la comarca, Julián Muñoz tomó parte con la finalidad
de conocer de primera mano cómo evolucionarán las ayudas en torno a las PAC’s y las ZEPA’s.
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Redacción

El Plan de Ordenamiento Mu-
nicipal (POM) es uno de los
grandes proyectos en materia
de urbanismo ¿en qué estado
se encuentra su elaboración?

Presentaremos de manera
inminente un avance del POM. Es-
te avance está prácticamente ter-
minado pero falta la reunión con el
redactor, que la oposición se in-
forme y después deberíamos man-
tener una reunión con la oposición
para consensuar y llevar a cabo la
negociación propia de la presen-
tación de un avance. Luego se
abrirá la fase de exposición públi-
ca y alegaciones y si hay alguna
alegación que hagan los particu-
lares o las empresas que sea ra-
zonable pues se valorará y se ten-
drá en cuenta en la medida de lo
posible.

Un proyecto de estas caracte-
rísticas toca muchas áreas de
gestión... 

Sí, es principalmente urba-
nismo pero entran también bien-
estar social, educación, medio am-
biente, sanidad, agricultura... Los
informes sectoriales vienen dados
por todas estas consejerías, todos
ellos tienen que hacer su informe
y de ahí que esto se dilate tanto
en el tiempo. Lo que nosotros que-
remos es que se agilice lo máxi-
mo posible todo el proceso; en el
último congreso que tuvimos los
socialistas el presidente Barreda
apostó precisamente por una ma-
yor rapidez a la hora de realizar di-
ligencias en este tipo de actuacio-
nes.

¿Qué sentido tiene este POM? 
Nosotros desarrollamos un

avance de un Plan de Ordena-
miento Municipal porque entende-
mos que hay unas perspectivas;
entendemos que por la situación
geográfica de Pozuelo de Calatra-
va se generan unas necesidades
que pasan por el crecimiento del
pueblo, y sobre todo aprovechan-
do que ahora vamos a estar mu-
cho mejor comunicados de lo que

estábamos antes con la nueva au-
tovía. El POM recogerá un creci-
miento del pueblo sostenible y me-
nos disperso, queremos regular el
crecimiento disperso que había
con la anterior corporación. El
POM nos va a determinar también
en qué sitios concretos vamos a
disponer de suelo dotacional para
posibles ampliaciones en cuanto
a colegios, ambulatorios, centros
de salud, etc., todo ello encami-
nado al previsible crecimiento de
población. Nos permitirá planifi-
car dónde nos interesa que haya
un suelo dotacional por ser el si-
tio idóneo, por ejemplo, para un
instituto pensando ya en el futu-
ro, puesto que se prevé un creci-
miento bastante notable a corto
plazo. Podremos definir el sitio idó-
neo para el instituto, para una re-
sidencia de mayores, para un po-
sible centro de día, un ayunta-
miento nuevo y todas aquellas do-
taciones que un municipio con un
crecimiento de este tipo va a ne-
cesitar.

¿Qué planteamientos presenta
este avance frente a la pro-
puesta que han heredado? 

Tratamos de mantener lo an-
terior en la medida de lo posible.
La anterior propuesta presentaba
el área que va desde el casco ur-
bano hasta la autovía como una
superficie a urbanizar y según los
datos que ofrecieron estaríamos
hablando de una población de más
de 30.000 habitantes. Esto desde
nuestro punto de vista no se ajus-
ta a la realidad, sobre todo a la ho-
ra de debatir un tema tan impor-
tante como es el del agua. Con
nuestra proposición y tras sucesi-
vas reuniones conjuntas con Me-
dio Ambiente, Urbanismo y  los
técnicos competentes se ve como
buena idea la propuesta de POM,
facilitando de esta forma la agili-
dad en su tramitación y gestión. El
polígono industrial se ha amplia-
do a 4.400.000 metros cuadrados
paralelos a la autovía. Para respe-
tar la Zona Especial de Protección
para las Aves y de acuerdo con
las Consejerías y Ministerio lo que

hemos hecho ha sido agrandar el
escaparate de la autovía. La auto-
vía es lo que nos interesa y lo im-
portante es que todo lo que cir-
cunda a lo urbano sea escaparate
de industria. También hemos man-
tenido diversas reuniones con los
técnicos de  la autovía para hacer
las conexiones con el polígono in-
dustrial y se están manteniendo
contactos con la Confederación Hi-
drográfica del Guadiana para le-
galizar los pozos y ver las necesi-
dades que este futuro avance nos
va a plantear.  En cuanto a servi-
cios queremos ganar en zonas ver-
des porque creemos que el muni-
cipio tiene pocas.

¿Cómo se planificará la zona
residencial? 

En cuanto a la zona residen-
cial significar que pretendemos
que se construya de dentro hacia
fuera, porque se gana sobre todo
a la hora de ofrecer y mejorar ser-
vicios. No es igual llevar servicios
a 800 metros del pueblo o de las
redes que tenemos, que ir relle-
nando los espacios que tenemos
ahora abiertos y, una vez ejecuta-
do esto, ir abriendo el suelo rústi-
co de reserva por sectores. Se va
a ir edificando de una manera más
sostenible y sobre todo ganando
en el tema de infraestructuras a
efectos de abastecimiento eléctri-
co, de abastecimiento de agua po-
table, saneamiento, etc. A su vez,
queremos ir desarrollando una
ronda de unos 25 metros de an-
chura con una zona verde parale-
la. Crecer como núcleos de pobla-
ción aislados no tiene ningún sen-
tido, además del encarecimiento
que supone llevar servicios a una
urbanización que está pegada a
la autovía cuando el pueblo lo te-
nemos a 600 u 800 metros apro-
ximadamente, bastantes carencias
tenemos en el núcleo urbano con-
solidado como para pensar en zo-
nas alejadas del centro.

¿Se establecerán premisas
concretas a la hora de edificar? 

El POM pretende ser global,
encaminar las actuaciones a nivel

general para que cuando se haga
un PAU u otra actuación el pro-
motor sepa qué edificabilidad tie-
ne, qué anchuras de calles y ace-
rados se pretenden y qué servicios
tiene que afrontar, todo ello me-
diante una cédula urbanística fa-
cilitada por el Ayuntamiento. Yo
creo que lo que sí concreta es la
cantidad de suministros e infraes-
tructuras que podemos necesitar a
nivel global para solucionar todas
las necesidades que tenemos y po-
der afrontarlas con la máxima efi-
cacia. Al hilo con lo expuesto an-
teriormente, debemos tener claro
que desde que llegamos al Go-
bierno se ha pretendido que, si te-
nemos muchos problemas en el
casco urbano, primero se tienen
que resolver estos problemas an-
tes de seguir generando más pro-
blemas en las afueras.

¿Cuáles son esos problemas? 
Pues mira, desde la falta de

criterios a la hora de definir áreas
de actuación para generar calles
amplias y accesibles, a los proble-
mas de aparcamiento y sobre to-
do de infraestructuras. El tema del
aparcamiento, por ejemplo, es un
problema que tenemos que afron-
tar y que también hemos asumi-
do en el POM. Con lo que tenemos
ahora mismo y con todas las vi-
viendas que están en construcción
el aparcamiento en Pozuelo se va
a hacer insostenible. En este sen-
tido debemos trabajar abriendo
callejones y marcando anchuras,
dotando de espacios libres y zonas
de aparcamiento que yo creo que
en un futuro son fundamentales,
sobre todo para la buena convi-
vencia. Es una diferencia también

con la anterior corporación, a la
que también se le propuso dar sa-
lida a los callejones y no hicieron
nada al respecto. Hay multitud de
callejones sin salida a los que en
la medida de lo posible vamos a
dar salida, y yo creo que resulta-
rá beneficioso para propietarios y
futuros compradores, ya que de
esta forma se genera espacio libre,
más zonas verdes, incluso se me-
jora el aprovechamiento en la
construcción teniendo fachada a
ambos lados de la calle, y no co-
mo ahora mismo, que se desper-
dician un montón de metros debi-
do a la amplitud y fondo de los so-
lares.

¿Cómo se llevará a cabo la
apertura de callejones?

Generar una ciudad o un
pueblo sostenible en lo que se re-
fiere al urbanismo es una labor
que se empieza a ver transcurridos
varios años, mejorando esto y
aquello, y poco a poco resolviendo
problemas existentes. En este sen-
tido es necesaria una importante
labor pedagógica porque el ante-
rior equipo de Gobierno no se
atrevió a afrontar el tema y hay
que explicar a la gente que para
nada afectará a su vivienda, esta-
mos hablando de la cantidad de
años que sea necesaria, los años
de vida útil que pueda tener la vi-
vienda. Estas calles se van a que-
dar marcadas, como dicen los téc-
nicos, como “fuera de ordenación”,
mediante áreas de reparto y a ca-
da uno le afectará proporcional-
mente como le corresponda, al
tiempo que en su momento le in-
demnizarían los promotores que
asuman un área de actuación. Es-

«El POM recogerá
un crecimiento del
pueblo sostenible y
menos disperso»

Javier Nieto Montero ejerce
desde hace más de un año
el cargo de concejal de Ur-
banismo, Servicios e Indus-

tria. Uno de los proyectos
primordiales que atañen a
su área de gestión es la ela-
boración del Plan de Orde-

namiento Municipal. Bajo la
premisa de solucionar los
problemas existentes antes
de generar nuevos conflic-

tos, Javier adelante algunos
de los contenidos de un
avance del POM que será
presentado próximamente.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pozoleño. 10/2008.



11PozoleñoOctubre 2008

Entrevista

Oretania de Información Local

te tema se tiene que ir viendo ca-
so por caso para ver la manera
más conveniente de ir buscando
salida a estos callejones, lo que sí
tenemos claro es que con el nue-
vo POM no se va a permitir que
se sigan generando. 

Habla también de alineacio-
nes... 

Sí, otro problema que tam-
bién vamos a solucionar es el de
las alineaciones. Tenemos muchas
licencias ya concedidas antes de
entrar nosotros y nos estamos en-
contrando auténticas barbarida-
des, edificios de varias alturas con
la edificabilidad al límite, o en al-
gunos casos sobrepasándola, en
calles de 4 ó 5 metros de anchu-
ra, y eso bailando también con el
problema de los aparcamientos.
Las alineaciones se van a dejar
marcadas y delimitadas según la
tipología de calles, desde la ronda
exterior que bordeará el munici-
pio hasta las calles interiores.  Así
solucionaríamos un problema que
es importante y que supone una
lucha constante con los promoto-
res porque ellos tienen su licencia,
pero aún así estamos negociando
para ver de qué manera se pueden
ir retranqueando para dejar aceras
y calzada suficiente. Considero que
también debemos pensar en los
peatones, en las personas mayo-
res y en las personas con disca-
pacidad que en muchos casos son

los grandes olvidados.
¿Todas las licencias de las

construcciones que están re-
sultando problemáticas son
anteriores a su etapa en el
Ayuntamiento? 

La mayoría de las licencias
están concedidas entre los años
2004 y 2006, coincidiendo con el
boom urbanístico. Al entrar a go-
bernar nos dimos cuenta de que
éste era un tema primordial, que
hay que marcar las pautas de cre-
cimiento, que hay que marcar ali-
neaciones, hay que señalar las ra-
santes, homogeneizar el alumbra-
do público y que cada cual no pon-
ga el modelo de farola que quiera
etc. y ahora los técnicos munici-
pales se van allí, miran los pro-
yectos y aquellos que no cumplen
sobre el papel se dice que se rec-
tifiquen, pero sobre el papel, con
un simple proyecto básico. En es-
te caso hacer una modificación pa-
ra adecuarlo a la normativa no su-
pone ningún gasto adicional. En
este sentido, los técnicos munici-
pales y demás personal del área
de urbanismo están haciendo una
gran labor. Por el contrario, una
vez que está la estructura hecha,
que el edificio se va levantando, ya
difícilmente se puede rectificar y
nos encontramos atados de pies y
manos porque al tener licencias
concedidas se genera una respon-
sabilidad millonaria para el Ayun-

tamiento que nosotros no pode-
mos asumir.
¿Qué supondrá el POM para
este problema? 

Yo creo que viene a dar la
solución, viene tarde porque esto
se tenía que haber hecho hace ya
bastantes años, sobre todo con el
volumen de crecimiento que tiene
este pueblo desde hace 3 ó 4
años, pero aún así creo que va a
dar solución al problema que se ha
generado aquí. Por ejemplo, he-
mos intentado reconducir urbani-
zaciones previstas en diferentes
puntos de las afueras para meter-
las dentro de este POM y evitar
encontrarnos después con un
Ayuntamiento con contenciosos
administrativos por todas partes
porque se hayan lesionado los in-
tereses del promotor o del cons-
tructor dándole licencia y no per-
mitiéndole edificar después porque
está construyendo en terrenos no
calificados para ello. Cuando tie-
nen licencia hay que asumir los da-
ños y perjuicios que se le ocasio-

nan al constructor, y en este mo-
mento no es fácil arbitrar una so-
lución entre lo que queremos que
sea nuestro pueblo y lo que se vie-
ne haciendo.

¿Se han centrado en evitar fu-
turos problemas? 

De alguna forma lo que es-
tamos haciendo, como dice el re-
dactor del POM, es actuar de apa-
gafuegos en algunos casos porque
tenemos convenios firmados por
la anterior corporación que vincu-
lan al Ayuntamiento con indepen-
dencia de quien lo gobierne. Hay
urbanizaciones que se han inclui-
do sobre todo por los comprado-
res, que en la mayoría de los ca-
sos y siendo ajenos a todo esto
pagan las consecuencias de las
cosas mal hechas; y es que hay
algunos empresarios que ya tení-
an las viviendas vendidas antes in-
cluso de tener licencia de obras. A
su vez, nos encontramos el pro-
blema típico hasta la fecha, co-
nectar esas urbanizaciones con las
redes generales y dotarlas de ser-
vicios.

¿Y cómo afrontarán lo refe-
rente a infraestructuras? 

Con el Plan de Ordenamien-
to Municipal vamos a conseguir eli-
minar la problemática actual en
cuanto a suministros, ya que aho-

ra mismo nadie sabe dónde tiene
que ir a enganchar y puede ser
que el lugar de conexión se en-
cuentre a 50 ó 100 metros de don-
de él ha construido, que no le lle-
gue agua con la presión suficien-
te, que se encuentre con un al-
cantarillado en el que no puede
enganchar porque su diámetro sea
insuficiente...  De esta forma, hay
que marcar un plan de actuación
para solucionar estas deficiencias
y que así todo el que quiera cons-
truir en Pozuelo sepa lo que hay y

qué es lo que tiene que hacer, evi-
tando la incertidumbre actual.
Ahora mismo lo que estamos
echando en falta es tener esto or-
denado, y ya se ha elaborado un
Plan Director de Aguas en base a
que el promotor o el constructor
que venga sepa la sección que tie-
ne y los puntos de conexión exis-
tentes.   
¿Qué pasará con las construc-
ciones que se han edificado sin
licencia? 

Prácticamente todo lo que se
refiere a chalés está hecho sin li-
cencia, entonces cuando nosotros
llegamos al Ayuntamiento inten-
tamos marcar un antes y un des-
pués planteándonos que lo hecho,
hecho está, y vamos a intentar so-
lucionarlo. En este sentido, aca-
bamos de iniciar un proceso de
restauración de la legalidad urba-
nística que creo llegará a buen
puerto.

¿En qué consistirá este pro-
ceso de restablecimiento de la
legalidad? 

La verdad es que como he

dicho acabamos de empezar y de
momento no podemos evaluar su
resultado. Lo que sí sabemos es
el procedimiento a seguir, ya que
se está notificando a los afecta-
dos polígono a polígono exponién-
doles las circunstancias, la pro-
blemática y la solución propuesta.
Decir que de momento hemos ha-
blado con los interesados de un
polígono y ha tenido una buena
acogida, la gente se mostró inte-
resada, participativa y con la in-
tención de resolver su situación,
siempre, claro está, que haya una
colaboración de los interesados en
resolverla. En caso contrario, la ac-
tuación del Ayuntamiento será
otra. Con esto se pretende resol-
ver los problemas con la Fiscalía,
con el Juzgado y los problemas de
acceso al Registro de la Propiedad,
sobre todo con las fincas en proin-
diviso, ya que éstas tienen cerra-
do su acceso al Registro con el in-
conveniente que esto genera a sus
propietarios. También habrá que
afrontar cómo llevar a esas zonas

los servicios, y para ello habrá que
distinguir cuántos son los propie-
tarios afectados y en función de
ello se articulará mediante el pro-
cedimiento oportuno.

¿Cuál ha sido la reacción de los
propietarios ante esta pro-
puesta? 

La acogida que tuvo la me-
dida fue buena porque dimos la
posibilidad de retirar la documen-
tación en ese momento o bien a
lo largo de la semana para que lo
consultaran y creo que salvo una
persona todos retiraron la docu-
mentación y estaban dispuestos a
colaborar. Ellos saben que tienen
una construcción que no es lega-
lizable en la mayoría de los casos
y la posibilidad que se les da de
que con un proyecto y una licen-
cia podrán acceder al registro es
un beneficio. Aunque tengan que
pagar el ICIO y la parte de sanción
que les corresponde por haber
construido sin licencia, en la gen-
te se ve buena disposición, que
desde luego, repito, si hay buena
voluntad por los afectados, por

parte del Ayuntamiento no vamos
a escatimar esfuerzos por buscar
una solución.

¿Cómo se van a urbanizar es-
tas zonas? 

El proyecto de urbanización
depende de la cantidad de chalés
que hay. Cuando se genere un nú-
cleo de población de viviendas se
van a incluir como un plan espe-
cial dentro del POM, una iniciativa
que según nos comentó el redac-
tor es pionero en Castilla-La Man-
cha. Y en el caso de la gente que
está sola o que hay pocas perso-
nas dependerá de los criterios téc-
nicos. No tiene nada que ver el
coste de llevar urbanización a una
comunidad con 30 afectados que
a otra con 3.

¿Y en cuanto a los ilegales pos-
teriores a su entrada al Go-
bierno?

Nosotros a lo que estamos
dispuestos es a resolver el mal que
ya estaba hecho  y que no se siga
en la misma línea que hasta aho-
ra, que la gente se dé cuenta de
que no se le hace ningún favor el
hecho de no tener licencia de nin-
guna clase, ya que luego todo son
dificultades  y que hay que actuar
dentro del marco legal, accedien-
do de esta manera a todos los ser-
vicios.

Habla de más de 4 millones de
m2 de polígono industrial ¿Có-
mo darán respuesta a las ne-
cesidades de suministro que se
plantean? 

En el suministro de agua nos
encontramos con que la Comisa-
ría de Aguas nos dice que lo úni-
co que tienen ahora para los ha-
bitantes que tenemos son 300 li-
tros de agua por habitante y día,
por lo que estamos intentando ver
qué pasa con la tubería de la lla-
nura manchega. En cuanto a po-
tencia de energía eléctrica el pro-
blema es económico, ya que Unión
FENOSA, te suministra siempre
que pagues. Si para dar cobertura
a cuatro millones de metros cua-
drados de polígono industrial se
necesita una potencia que hay que
traer desde el Aeropuerto, o des-
de Ciudad Real o desde Almagro
eso hay que pagarlo y el Ayunta-
miento no está en disposición de
crear su propia subestación para
dar a los que vengan toda la po-
tencia y capacidad que necesite,
no se puede. Entonces lo que hay
que hacer es esperar a que lleguen
los promotores y según el proyec-
to y las necesidades del promotor
habrá que hacer actuaciones con-
cretas.  Las conexiones ya están
previstas, se van a dejar cinco co-
nexiones en túneles subterráneos
repartidos por la autovía para que
las empresas suministradoras no
tengan problemas y no haya que
hacer obras una vez hecha la au-
tovía. Éste es el momento de ac-
tuar, así damos la facilidad de que
luego se pueda cruzar fácilmente
la autovía sin que haya que hacer
ninguna infraestructura.

«Hay que marcar

unas pautas de

crecimiento»

«Estamos dispuestos

a resolver el mal que

ya estaba hecho»

continúa en la siguiente página
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A la cita concurrieron los 44 mejores galgos a nivel nacional y campeones en varias categorías

La competición de galgos
se dilucidó en Pozuelo

Redacción

Pozuelo de Calatrava tuvo el
honor de ser la sede en la que se
resolvió la competición nacional de
galgos el pasado día 28 de sep-
tiembre.

Precisamente, la última ca-
rrera, la que hacía la número 43
de la V Liga Nacional se desarro-
llaba gracias a una organización en
la que, según informaron los pro-
motores, “se nos acogió con los
brazos abiertos”.

A la cita competitiva concu-
rrieron galgos llegados desde Cas-
tilla y León, Aragón, Madrid, Va-
lencia, Murcia, Extremadura, An-
dalucía y, cómo no, de la propia
Castilla la Mancha.

Un total de 44 galgos, los
mejores a nivel nacional, entre
ellos varios campeones de España,
de Liga, regionales, etc....en defi-
nitiva mucha calidad en la tierra de
la pista de Pozuelo, la cual estaba
en buenas condiciones. En este
sentido cabe destacar que la pre-
sencia de la lluvia ayudó al esta-
do de la pista. 

El resultado de la carrera es
el que aparece a la derecha.

Al término de la jornada en
el campo, los participantes se tras-
ladaron hasta el salon multiusos
del Ayuntamiento de Pozuelo de
Calatrava, donde se procedió con

el ceremonial de la entrega de los
premios, trofeos, collares, sacos
de pienso o manteletas a los pre-
miados de la carrera y de la Liga
nacional. En total, hubo 18 pre-

miados en la carrera y 38 premia-
dos en la Liga. Asimismo, se ob-
sequió a los presentes, por parte
del Club Galguero, de una sabro-
sa comida.

Resultados
de la jornada
500 metros: 1º, Deco (Ra-
bona Kennels). 2º, Relámpa-
go (Peña Ronaldo). 3º, Ca-
rambolo (Club Turia). 4º,
Alonso (Antonio Naranjo).
5º, Ben Hur (Antonio Naran-
jo). 6º, Almirante (Peña Ju-
rado).

800 metros: 1º, Bambara-
chi (Ramón López). 2º, Tali-
bán (Julio Burgos). 3º, Ram-
ples (Julián Castellanos). 4º,
Sin Chan (Ángel Pérez). 5º,
Raikonen (Peña Calatrava).
6º, Torrenet, (Peña Jurado).

Nacionales: 1º, Bandera
(Peña Ronaldo). 2º, Tiburón
(Peña Vera). 3º, Stoner (Pe-
ña Camarón). 4º, Centela
(Manuel Díaz). 5º, Ranger
(Antonio Naranjo). 6º, Pan-
cho (Ángel Pérez).

Veteranos: 1º, Garabato
(Raúl y Cristina). 2º, Paddok
Mega (Peña Jurado). 3º,
Mery Margaret (Peña Calim-
ba). 4º, Beyonce (Peña Ca-
limba). 5º, Pirri (Rabona
Kennels). 6º, Vera (Chapa-
rro).

Cuadras: 1ª, Peña Ronaldo
(Albacete). 2ª, Antonio Na-
ranjo (Albacete). 3ª, Peña
Jurado (Córdoba). 4ª, Rabo-
na Kennels (Burgos). 5ª, Pe-
ña Calimba (Badajoz). 6ª,
Ramón López (Murcia). 7ª,
Raúl y Luisma (Cuenca). 8ª,
Ángel Pérez (Ciudad Real).
9ª, Peña Vera (Murcia). 10ª,
Julio Burgos (Ciudad Real).
11ª, Club Turia (Valencia).
12ª, Peña Camarón (Ma-
drid). 13ª, Julián Castella-
nos (Ciudad Real). 14ª, Ma-
nuel Díaz (Ciudad Real).
15ª, Peña Calatrava (Ciudad
Real). 16ª, Chaparro (Ciu-
dad Real).

viene de la página anterior

¿Cómo afectará este Plan a la
Laguna del Prado? 

Dentro del POM lo que se va
a hacer es determinar cuál es el
anillo de protección al vaso lagu-
nar, que consiste en 200 metros
desde el perímetro de la laguna
hacia en exterior en los que no se
podrá llevar a cabo ningún tipo de
obra que deteriore el entorno. Se
limitará exclusivamente al cereal,
viña olivo que pueda haber ahora
mismo y no más, nada de cons-
trucciones ni nada que desdiga del
entorno de la laguna.  

Dejando a un lado el POM,
¿qué medidas concretas se es-
tán llevando a cabo en el pue-
blo desde su área de gestión? 

Nosotros sabemos de las ne-
cesidades y las carencias que en
materia de infraestructuras tiene
nuestro municipio y trabajaremos
en la medida de lo posible por co-
rregir estas defi-
ciencias y poco a
poco ir mejorando
unas redes de al-
cantarillado, de
agua potable y de
eficiencia enérge-
tica obsoletas e
insuficientes. Al
respecto, tenemos elaborado y
pendiente de ejecución la primera
fase de un Proyecto de Renovación
y Mejora del Alumbrado Público co-
financiado por la Junta de Comu-
nidades por un importe de 100.000
€ y que incluye aquellas calles con
escasa o nula iluminación. Asimis-

mo, se irán renovando las lumina-
rias por otras más eficientes y me-
nos contaminantes. Por otra parte
tenemos la renovación de la red de
abastecimiento de agua potable,

que también en
su primera fase
tratará de fortale-
cer y mejorar es-
tas redes con el
objeto de que se
produzcan menos
cortes y menos
averías y ganan-

do en presión. Este proyecto tam-
bién será cofinanciado por la Jun-
ta y supondrá un importe de
315.000 €. En breve se iniciarán las
obras para llevar el alcantarillado
y las redes de agua potable a la
Calle Polvillo y otras actuaciones en
las calles Cantalejo y Chorrillo, un

proyecto que alcanza los 50.000 €
y cofinanciado con la Diputación
Provincial. Se va a mejorar el al-
cantarillado y las redes de agua
potable en la antigua Travesía de
Ballesteros y Ronda Ciruela, y se
han puesto nuevos cuadros de
alumbrado público en las calles Zo-
rreras, La Bodega y Clavel, que-
dando pendiente que la empresa
suministradora haga los corres-
pondientes enganches para que
empiecen a funcionar. A modo de
conclusión, decir que sabemos de
las necesidades de nuestros veci-
nos y del pueblo, que trabajamos
para mejorarlas, que hay actuacio-
nes que se hacen rápidamente,
otras que llevan más tiempo y
otras inasumibles, pero aún así, no
escatimamos esfuerzos por hacer-
lo lo mejor posible.

«El POM

determinará  el

anillo de protección

a la Laguna»
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Julio Fis abrió
las celebraciones

patronales del
mes de julio

-------------------------------------------------------

Redacción

El jugador de balonmano Ju-
lio Fis fue el encargado de prego-
nar este año las celebraciones pa-
tronales en honor a la Virgen del
Carmen. Los actos inaugurales de
las Ferias y Fiestas 2008 comen-
zaron con el pasacalles de cabe-
zudos en compañía de la Agrupa-
ción Musical ‘José Gracia’, reina
2007 junto a su sucesora y damas
2008 y autoridades. Tras el pregón
del gran jugador internacional de
origen cubano, se daba el chupi-
nazo que marcaba el inicio del ci-
clo festivo.

Ya el día 16, miércoles,  la
programación matutina, que inclu-
ía Diana Floreada, carrera local de
galgos, tangana y misa en honor a
la patrona, culminaba a las 14,00
horas con el Baile del Chorrillo,
acompañado de una paella gigan-
te. Los jubilados tuvieron por la
tarde partidas de truque y a las
21,30 horas se iniciaba la proce-
sión de la Virgen del Carmen, que
se cerró con fuegos artificiales. La
verbena de medianoche contó con
la Orquesta Danubios.

De la programación del jue-
ves día 17 cabe destacar los tor-
neos de mus, petanca o juegos
populares. El Chorrillo acogía el
primer Concurso de Tapas y por
la tarde deportes. El baile lo ame-
nizó el Grupo Bazter y a las 2,00
horas, concentración de peñas,
sorteándose un viaje a Bruselas.

El viernes 18 de julio, ‘Su-
bastao’ y la primera edición de los
concursos de tortilla y pisto man-
chego, así como tirada de codor-
niz y paloma. El Campo de Fútbol
acogía el concierto de Huecco y
Pablo Ropany y su Banda.

Y el sábado día 19, ‘Migas
Hartar’ y el grupo Aranzazu en El
Chorrillo. A las 18,00 horas corri-
da de toros que protagonizaban
Antonio Barreda, César Jiménez y
Luis Miguel Vázquez, con la re-
transmisión de Castilla-La Mancha
Televisión. La verbena de media-
noche corría a cargo de la or-
questa-atracción ‘Jenasan’.

Para finalizar la programa-
ción festiva, el domingo 20 de ju-
lio se programó carrera de galgos
con liebre mecánica, tirada al pla-
to provincial o cuentacuentos. A
las 22,00 horas, concierto de clau-
sura de las Fiestas, en el que la
Agrupación ‘José Gracia Sánchez’
rendía tributo al pasodoble. Y con
la entrega de trofeos se puso bro-
che de oro a las jornadas festivas.

Cena de
Gala

El Auditorio Municipal se
engalanó en la noche in-

augural para la Cena de Gala
en la que se coronó a la Rei-
na y Damas de Honor 2008,
dando así también el pistole-
tazo de salida a las celebra-
ciones patronales en honor a
la Virgen del Carmen. Duran-
te la cena se llevó a cabo la
coronación de Rosario Angulo
como musa de este periodo
festivo, de manos de la joven
que le precedió en su reina-
do en 2007, María del Rosa-
rio Ocaña y la imposición de
la banda por parte del presi-
dente de la Diputación Pro-
vincial, Nemesio de Lara, uno
de los invitados al acto que
contó con la presencia de
unos 500 comensales. La ce-
na, precisamente, estuvo
presidida por el alcalde y a
ella también asistieron todos
los concejales del equipo de
gobierno, así como alcaldes
de los municipios de la co-
marca, como Miguel Morales,
de Aldea del Rey; Román Ri-
vero, de Miguelturra o Fabri-
ciano Gómez, de Granátula
de Calatrava. También cabe
destacar la presencia del ca-
pitán de la Guardia Civil en la
zona, del párroco de Pozuelo
de Calatrava y del jugador de
balonmano Julio Fis quien,
por la tarde, como queda di-
cho, había intervenido como
pregonero de estas celebra-
ciones patronales llamando al
disfrute de vecinos y visitan-
tes con moderación y hacien-
do un guiño al desarrollo de-
portivo de la población. Junto
a la Reina, fueron investidas
como Damas de Honor 2008,
Laura Caminero López y Es-
ther Caminero Quesada, a las
cuales impusieron sus res-
pectivas bandas Julio Fis y
David Triguero, concejal de
Festejos, respectivamente. La
velada estuvo amenizada por
la orquesta de nivel nacional
‘Sabor Latino’, cuya actuación
fue muy del gusto de los po-
zoleños y visitantes que com-
partieron este especial mo-
mento inaugural. 
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Los jóvenes de Pozuelo de Calatrava participaron masivamente en
la ‘Calimochá 2008’, que se celebró en la jornada inaugural de las

fiestas de la localidad. En esta ocasión, miles de castellano-manche-
gos pudieron compartir la fiesta dedicada al ‘calimocho’ con los po-
zoleños a través del programa ‘Castilla - La Mancha en vivo’, emitido
por Castilla - La Mancha Televisión, que retransmitió en directo para
toda la región parte de este gran jolgorio. Tras el pregón proclama-
do por el gran jugador internacional Julio Fis y el tradicional chupi-
nazo inaugural se procedió a la entrega de premios, en la que se
reconoció a la mejor mezcla de vino tinto y refresco de cola, a aquel
que ilustró su camiseta de un modo más original y a la peña más
significativa en el desarrollo de la fiesta. Todos los galardonados re-
cibieron un trofeo y un  premio en metálico de 60 euros.
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HHHHUECCO ‘UECCO ‘AASSALALTÓ’ AL PÚTÓ’ AL PÚ--
BLICO POBLICO POZZOLEÑOOLEÑO.. Las ce-

lebraciones patronales de julio
fueron un buen momento para la
presentación musical de Huecco
en Pozuelo de Calatrava que, en
concreto, ofreció a todos sus se-
guidores los temas de su último
disco, ‘Assalto’. Bajo la produc-
ción y batuta del versátil Thom
Russo (Juanes, Maná, System of
a Down, Audioslave...), el disco
es aún más variado que el prime-
ro. Huecco presenta su visión del
cha-cha en el tema que abre el
álbum ‘Mis bichitos’ para conti-
nuar con su primer single, la
rumbia (como él denomina a su
mezcla de rock, rumba y cumbia)
‘Reina de los angelotes’. Su viaje
pasa por Cuba en la salsa ‘El bu-
rro de Mayabe’ (que grabó junto
a la cubana Lena), por México en
la ranchera punk y cantinera ‘Se
me olvidó olvidarte’.

La gastronomía más
autóctona, presente

Redacción

La gastronomía fue otro ex-
quisito argumento de la progra-
mación festiva de julio, con la or-
ganización de diversas activida-
des en torno a este arte de los fo-
gones. Tal fue el caso del concur-
so y degustación en el que toma-
ron parte diversas personas, efec-
tuándose la oportuna deliberación

previa a la concesión de los pre-
mios estipulados.

Lo mejor de todo era la po-
sibilidad de compartir degustación

en compañía de los vecinos de la
localidad, quienes ya con sus pro-
pios comentarios establecían sus
preferencias en cuanto a gustos.

Todo ello regado con buenos
caldos de la tierra, cervecita fres-
quita y otros elixires, junto a la
música de orquesta hacían de és-
ta una gran oportunidad para de-
leitar las papilas gustativas. Ade-
más, entre las peñas también las
habilidades culinarias fueron nue-
vamente nota característica de su
actividad festiva, compartiendo
con foráneos y forasteros.

La romería de
la Virgen de
los Santos, en
septiembre

Redacción

Pozuelo de Calatrava cele-
bró el primer fin de semana la
romería de Nuestra Señora de
los Santos, conmemorando así
la fiesta mariana de la Nativi-
dad. Los actos litúrgicos daban
comienzo el sábado 6 de sep-
tiembre con una ofrenda floral
realizada por los niños de la lo-
calidad, ataviados con la indu-
mentaria tradicional manchega
en el santuario de Nuestra Se-
ñora de Los Santos y, seguida-
mente, se celebraba una misa
manchega. 

El mismo sábado, a las
14:00 horas, se ofrecía una co-
mida en el refectorio del san-
tuario a la que fueron bien re-
cibidos todos aquellos que qui-
sieron tomar parte de la misma.
Al día siguiente se celebrará una
función religiosa al mediodía, a
la que seguirá una solemne pro-
cesión acompañando a la ima-
gen de la Virgen de los Santos
por los alrededores del santua-
rio. Como es tradición, una re-
presentación municipal formaba
parte del cortejo de fieles que
arropó a la imagen de la Virgen.

En este sentido, el alcal-
de Julián Muñoz destacaba la
importancia de conservar e im-
pulsar una de las celebraciones
religiosas más significativas de
la localidad, animando a todos
los pozoleños a participar en los
actos previstos. “La romería que
celebramos en septiembre en
honor a la Virgen constituye una
oportunidad para los pozoleños
de honrar hacia Nuestra Seño-
ra de los Santos de un modo
más íntimo a como lo hacemos
en la multitudinaria romería de
mayo, en la que participan nu-
merosos vecinos de toda la co-
marca. De ahí que sea una obli-
gación para este Ayuntamiento
abogar por la conservación de
esta fiesta y animar a la parti-
cipación con nuestra propia pre-
sencia. Es un orgullo para mí
poder acompañar a mis veci-
nos y, como alcalde, invito a to-
do el que desee vivir unos días
de celebración a que se una a
nosotros en esta fiesta”, decla-
ró Muñoz.

La ermita de Nuestra Se-
ñora de los Santos fue construi-
da en el siglo XVI sobre los res-
tos de una antigua fortaleza
árabe. Se trata de un templo
de una sola nave cubierto por
un artesonado mudéjar del siglo
XVI y posee un ábside poligonal
decorado con pinturas y un
magnífico retablo de formas
churriguerescas datado en el si-
glo XVIII. También cuenta con
un camarín decorado con pintu-
ras murales del siglo XVIII al
que se accede desde una de las
puertas de la ermita.  
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Raquel Montero

Abría cartel Antonio Barrera
que no pudo lucirse en el saludo
capotero pero sí lo hizo por gao-
neras en el quite. El toro se apa-
gó enseguida por lo tanto la fae-
na la tuvo que realizar pegado a
tablas donde consiguió ligar algu-
nos pases por el pitón derecho. Sin
embargo, con la izquierda tan só-
lo se los permitía de uno en uno.
Pinchazo y pinchazo hondo más
descabello.

En el cuarto salió a por to-
das, con una larga cambiada en
el tercio para continuar a la veró-
nica rematando con una media fue
su saludo. El burel antes de la fae-
na se rompió el pitón en el burla-
dero, aún así no lo acusó y em-
bistió con nobleza permitiendo al
espada realizar una faena de gus-
to. Pinchazo y estocada al final de
la faena.

César Jiménez lanceó muy
bien a la verónica al segundo de la
tarde. Tampoco fue un dechado de
virtudes, a pesar de comenzar en
los medios al final tuvo que tore-
arlo en los terrenos que indicaba
el morlaco. Al principio toreó muy
acelerado para luego relajarse y
torear por la izquierda mejor. Pin-
chazo, estocada tendida y desca-
bello. La oreja que le concedieron
no la recibió de gran agrado, pues-
to que cuando terminó de agra-

decerlo al público se la tiró a su
banderillero y dio la vuelta sin ella.

En el quinto se vio un César
Jiménez diferente. Con el capote

volvió a dar muy buenos lances.
Sometiendo por bajo al astado fue
como inició la faena. Algunos en-
ganchones ya que el toro iba a la

defensiva pero algo mejor que su
toro anterior, a pesar de que tuvo
que terminar nuevamente en ta-
blas. Pinchazo y media tendida.

Luis Miguel Vázquez volvió
a derrochar arte con el capote, be-
llas verónicas de mentón metido
y manos bajas en su saludo capo-
tero. 

Pronto cantó la gallina el to-
ro y aunque intentó someterlo do-
blándose con él no lo consiguió.
Poco le duró y la faena tuvo mo-
mentos buenos por el pitón dere-
cho, por el izquierdo poca historia.
Finalizó con manoletinas muy
ajustadas. Estocada un pelín tra-
sera y dos descabellos antes de
doblar.

La épica de la corrida llegó
en el sexto toro, por lo visto en el
sorteo el que quedó de sobrero
quería el presidente que saliera en
lidia ordinaria, al no ser así quiso
sacarlo al ruedo. Las verónicas que
vimos en el sexto con el sexto bis
no se pudieron contemplar. En lu-
gar de ir al capote del diestro dai-
mieleño fueron a su cuerpo, en
dos ocasiones tuvo que corregir su
situación para que no se lo lleva-
ra por delante, con el motor que
tenía a saber donde lo hubiera en-
viado. Ni para el caballo ni el ban-
derillas fue bueno, pero la cosa
cambió con la muleta. Muy enra-
zado Luís Miguel Vázquez consi-
guió realizarle una faena de en-
jundia y profundidad. Pinchazo y
estocada para terminar este épico
pasaje. 

Triunfo de la terna

El sábado 19 de julio y dentro de
la programación festiva, Pozuelo
vivió una tarde de toros en la que

con ganado de Gabriel Rojas, to-
rearon César Jiménez, Antonio
Barrera y Luis Miguez Vázquez.

Reportaje gráfico: Raquel Montero
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Redacción

Un año más ha tenido lu-
gar la presentación de la nueva
temporada del equipo de balon-
cesto de Pozuelo, el C. B. Po-
zuelo de Calatrava, que compe-
tirá en la Segunda División Au-
tonómica Grupo Sur. 

La presentación se realizó
el pasado 27 de septiembre,
coincidiendo con el IV Trofeo Ba-
loncesto La primera, organizado
por el C.D.E. Baloncesto La Pri-
mera con la colaboración del
Ayuntamiento de Pozuelo de Ca-
latrava. El equipo invitado fue Al-
magro, militante en la Primera
División Autonómica, que de-
mostraron ser muy superiores a
los locales consiguiendo una
aplastante victoria. 

Pozuelo de Calatrava sigue
siendo, como en años anteriores,
el municipio con menos habitan-
tes de la categoría, lo que hace
muy difícil luchar con el resto de
equipos; debido a esto el objeti-
vo será un año más poder si-
tuarse cómodamente en la mitad
de la tabla. 

El equipo no ha sufrido
grandes cambios, pero presenta
como novedad el cambio de en-
trenador, ocupando el cargo Fer-
nando Chacón, quien también
hará las veces de jugador. 

Para la presente tempora-
da la plantilla queda configura-
da de la siguiente forma: con el
número cuatro jugará Carmelo
Chacón Ocaña, con el 5 Manuel

Martín Medina, con el 6 José Ma-
ría Muñoz Quijada, con el 7 y ha-
ciendo las veces de capitán José
Manuel Chacón Sánchez, con el
8 Pedro Estebaranz Bocharán,
con el 9 Francisco Reina Álva-
rez,  con el 10 José Navarro Gar-
cía, con el 11 José Luis Merino
Chacón, con el 12 Francisco Ja-
vier Caminero Murillo, con el 13
Julián Espadas Alcázar, con el 14
Pablo Jesús López Arellano, con
el 15 Fernando Chacón Ocaña y
con el 16 José Luis Gracia Oca-
ña.

El Club ha manifestado que
su gran objetivo es conseguir
consolidar el equipo de balon-
cesto como una alternativa más
para los jóvenes de la localidad,
lo cual está siendo cada vez más
difícil, debido a que “nos es im-
posible conseguir un equipo de
categoría juvenil, debido a que
no hay jóvenes suficientes inte-
resados en pertenecer al club”.
Asimismo, el Club confirma que
durante años anteriores se ha re-
alizado una gran labor entre los
niños a través de las escuelas
deportivas municipales imparti-
das por Eduardo Gómez, que es-
te año no se impartirá debido a
que sólo se ha producido una
inscripción. Ante esta situación,
el equipo pide a los padres que
“intentéis acercar a vuestros hi-
jos al baloncesto local, acompa-
ñándolos a algún partido, incen-
tivándoles a que practiquen un
deporte que les ayudará a des-
arrollarse física y mentalmente”. 

Redacción

Pozuelo de Calatrava ha co-
menzado la nueva temporada de
sus escuelas deportivas y talleres
municipales de deportes, y lo ha-
ce progresando tanto en el incre-
mento del número de escuelas co-
mo en el de deportistas en activo.

Si en la pasada temporada la
Concejalía de Deportes destacó
por su sólida apuesta por el de-
porte local pasando de tres es-
cuelas a once escuelas y talleres
deportivos, en la presente ratifica
este empeño consiguiendo reunir
a quince grupos de niños y niñas
practicando deporte en edad es-
colar, una cifra histórica para la
localidad pozoleña.

Ante este gran salto, tanto
cuantitativo como cualitativo, la
Concejalía de Deportes del Ayun-
tamiento de Pozuelo de Calatrava
se felicita por el gran avance con-
seguido en el ámbito del deporte
en edad escolar, y destaca que “en
el municipio el deporte ha dejado
de ser una cosa de niños, para dar
cabida también a las niñas”, ya
que hasta la temporada pasada no
existía el deporte femenino en las
escuelas municipales.

Fue entonces cuando se cre-
aron tres escuelas femeninas y
tres mixtas, un impulso al depor-
te femenil que continúa este año
con los dos equipos de balonmano
femenino, el equipo de fútbol-sa-
la femenino, dos escuelas de pre-
benjamines y benjamines mixtas,
una escuela de atletismo mixta,
dos escuelas de judo mixtas y dos
talleres de tenis mixtos.

Quince escuelas y talleres
Los escolares de Pozuelo de

Calatrava tienen un total de quin-
ce escuelas y talleres deportivos
a su disposición para practicar
hasta ocho disciplinas diferentes.

De este modo, los más pe-
queños se ejercitan en las escue-
las deportivas de ‘prebenjamines’
y ‘benjamines’, dirigidas por Juan
Ignacio Mejía Chacón y Jesús Ca-
minero Quesada y que dan cabi-
da a 20 y diez niños respectiva-
mente.

El fútbol 7 es también ma-
teria del deporte en edad escolar,
y para practicarlo se ofrecen dos
escuelas de alevines, una formada
por catorce y otra por doce alum-
nos y dirigidas por Juan Ignacio
Mejía Chacón (grupo A) y Javier
López Nieto (grupo B). 

En balonmano existen un to-
tal de tres grupos. Un conjunto
alevín femenino formado por die-
ciséis jóvenes deportistas y cuyo
monitor es Eusebio Ángulo Sán-
chez-Herrera, un  grupo infantil
masculino con doce deportistas a
las órdenes de Héctor Gracia y una
escuela infantil femenina con 16
niñas dirigidas por Aurora Sobrino.

Hay también una escuela in-
fantil masculina de fútbol 11, que
acoge a 21 deportistas entrenados
por Ismael Caminero Hervás; un
grupo infantil femenino de fútbol
sala con 11 pequeñas y Marcos
Aurelio Herrera López como mo-
nitor; y una escuela masculina ca-
dete de fútbol-sala que da cabida
a 12 deportistas y cuyo monitor es
Mateo Sanz Labrada.

Judo, tenis y atletismo son
las otras tres modalidades depor-
tivas que el Ayuntamiento de Po-
zuelo de Calatrava pone a dispo-
sición de sus vecinos. 

Dos escuelas mixtas de ju-
do aglutinan a un total de 32 de-
portistas pozoleños, otras dos es-
cuelas mixtas de tenis hacen lo
propio con 30 alumnos y 22 atle-
tas se ejercitan a las órdenes de
Francisco Javier Andrade en la es-
cuela deportiva y club de atletis-
mo.

El Ayuntamiento aumenta a 15 
el número de escuelas deportivas

La Concejalía de Deportes ofrece alternativas hasta en ocho materias diferentes para el deporte en edad escolar

El C. B. Pozuelo de Calatrava
presenta la nueva temporada

Calendario 
Todo está preparado para el
inicio de la competición el
25 de octubre en Daimiel.
Los partidos en casa segui-
rán siendo en el Pabellón
Municipal los sábados a par-
tir de las 17:00, siendo la
entrada gratuita. 

1/11/08: C. B. Pozuelo -
Calzada

15/11/08: C. B. Pozuelo -
Quesos Ismael Piedrabuena

29/11/08: C. B. Pozuelo -
Daponc Master Daimiel

24/01/09: C. B. Pozuelo -
C. B. Villarrubia

31/01/09: C. B. Pozuelo -
Reguillo Asesores Daimiel

14/02/09: C. B. Pozuelo -
C. B. Infantes

7/03/09: C. B. Pozuelo -
Valdepeñas

21/03/09: C. B. Pozuelo -
Bolaños

4/04/09: C. B. Pozuelo -
Alucal Miguelturra

18/04/09: C. B. Pozuelo -
C. D. B. Basket Puertollano
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Pozuelo recibió con
todos los honores

a su patrona

Redacción

Ni siquiera la lluvia quiso
perderse el gran homenaje que los
fieles de Nuestra Señora María Ca-
beza de los Santos rindieron a su
patrona en Pozuelo de Calatrava el
sábado 18 de octubre. Una cla-
morosa multitud integrada por los
vecinos de la localidad, pozoleños
residentes en otros puntos de la
geografía venidos especialmente
para la ocasión y numerosos ha-
bitantes del Campo de Calatrava
proporcionaron una cálida acogida
a la imagen de la santa, que llegó
al barrio de San Blas alrededor de
las 20:00 horas.

El viaje de la Virgen, que ca-
da tres años por estas fechas des-
ciende desde su santuario para pa-
sar unos días en la iglesia parro-
quial de Pozuelo, se iniciaba más
tarde de lo habitual debido a las
precipitaciones. El mal tiempo fue
el causante de que la tradicional
comida de hermandad se celebra-
se en el refectorio del santuario y
también de que la imagen de la
patrona realizase parte del reco-
rrido a bordo de un vehículo en lu-
gar de completar el trayecto por-
tada por sus fieles. 

De este modo, la Virgen,
ataviada con un traje de campesi-
na y una toquilla, fue sacada en
andas del santuario a primera ho-
ra de la tarde y transportada en un
vehículo hasta la Cañada Real,
aunque siempre seguida de un
grupo de fieles caminando.  

A la altura de la Cañada Re-
al, un grupo de portadores carga-
ron la imagen para trasladarla has-
ta la ‘Casa Cartón’, donde la co-
mitiva se detuvo al ser obsequia-
da con refrescos y rosquillos por
parte de los dueños de la finca. 

La siguiente escala se reali-
zó en la Ermita de San Isidro, lu-
gar en que la Hermandad ofreció
la típica invitación a ‘limoná y pu-
ñao’. Aquí la Virgen mudó la to-
quilla por un manto preparándose
así para el gran recibimiento que
la aguardaba en Pozuelo de Cala-
trava: calles engalanadas y un pú-
blico ansioso por mostrar sus res-
petos a la patrona. 

La recepción oficial de la
imagen se mantuvo tal como es-
taba programada, produciéndose
alrededor de las 20:00 horas y con
la participación de los represen-

tantes eclesiásticos, las cofradías
locales y las autoridades munici-
pales. 

Los actos en honor a la pa-
trona continuaron el domingo 19
con el primer Rosario de la Auro-
ra, a las 7:30 horas, y a las 12:00
con una función religiosa en la que
se otorgó el sacramento del bau-
tismo a un grupo de recién naci-
dos. La tarde dominical estuvo
marcada por el aroma de los nu-
merosos ramos de flores con que
los fieles agasajaron a la Virgen de
los Santos, entre ellos un nutrido
grupo de niños trajeados con la in-
dumentaria tradicional manche-
ga. De las proximidades del Ayun-
tamiento partió un pasacalles
amenizado por una rondalla que fi-
nalizó en la Iglesia parroquial,
donde, una vez finalizada la cere-
monia del ofrecimiento floral, tu-
vo lugar una eucaristía dedicada
a los más jóvenes de la localidad,
en la que fueron éstos los encar-
gados de realizar las peticiones y
ofrendas.  

La jornada festiva finalizó
con un concierto a cargo de la
Banda Municipal de Música, que
deleitó a los presentes con piezas
tan conocidas como el ‘Ave María’
de Schubert o ‘Granada’ de Agus-
tín Lara. 

Y el lunes, de nuevo a las
7:30 se siguió el Rosario de la Au-
rora, y a las 19:00 horas de la tar-
de tuvo lugar una función religio-
sa a la que siguió una celebración
penitencial. El mismo esquema tu-
vo lugar al día siguiente, aunque
la eucaristía vespertina estaría
presidida por el obispo Antonio Al-
gora, pues un grupo de jóvenes
iban a recibir el sacramento de la
confirmación. Miércoles y jueves
de nuevo el Rosario de la Aurora
a la hora acostumbrada y la fun-
ción religiosa del miércoles dedi-
cada a los matrimonios de la lo-
calidad. El viernes, Caravana Blan-
ca y una misa con enfermos y per-
sonas de la tercera edad.  

Finalmente, el sábado 24 de
octubre la imagen de la Virgen de
los Santos tenía previsto proce-
sionar por el recorrido oficial para
regresar, el domingo, a santuario
hasta que, pasados 12 meses, los
pozoleños acudan de nuevo a bus-
carla para traerla por unos días a
la iglesia parroquial. 

El sábado 25 de octubre se procesionaba junto a la Virgen de los Santos, que al día siguente regresa a su santuario
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